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СКАЗАНО!

О СЕБЕ
«Скорее чувствую 

себя тягловой лоша-
дью, чем какой-то 
там важной персо-
ной».

Владимир ПУТИН,

председатель 
правительства России

О СЕРГЕЕ МИРОНОВЕ
«Я спрошу у него 

как-нибудь при 
встрече: «Как жи-
вешь, Сергей Ми-
хайлович?» А он от-
ветит: «Как желудь: 
кругом одни дубы, и 
каждая свинья тебя 
сожрать хочет».

Владимир 
ЖИРИНОВСКИЙ,

лидер ЛДПР

О МИХАИЛЕ ПРОХОРОВЕ
«Есть партия и есть 

45-летний оболтус, 
владеющий 18 мил-
лиардами долларов. 
Стартовые условия 
выглядят заманчиво 
для молодых дево-
чек, которые, прав-
да, на выборы не хо-
дят».

Альфред КОХ,

экс-председатель 
Госкомимущества РФ

О СВЯЗЯХ
«В Бразилии мно-

гие девушки не пони-
мают связи между, 
так сказать, карна-
валом и рождением 
ребенка. Вот так и 
избиратели... Как 
голосуют, так они и 
живут».

Григорий ЯВЛИНСКИЙ,

экс-председатель 
партии «Яблоко»

О ДИАЛЕКТИКЕ
«Кто-то садится в 

тюрьму, кто-то са-
дится в джакузи».

Артемий ТРОИЦКИЙ,

музыкальный 
критик

О КОМПЕТЕНЦИИ
«Я случайно знаю 

этот вопрос, совер-
шенно случайно, но 
достаточно глубо-
ко».

Геннадий ГУДКОВ,

депутат Госдумы РФ

О МЕТЕОРОЛОГАХ
« Ги д р о м е т ц е н т р 

часто оказывается в 
положении мужа та-
кой веселой женуш-
ки, о похождениях 
которой он узнает 
самым последним».

Роман ВИЛЬФАНД,

директор 
Гидрометцентра РФ

Овощи меняют 
национальность
Испанский перец стал российским, 

а голландские помидоры - турецкими

СВЕЖИЕ овощи больше 
нельзя считать самой полез-
ной и здоровой пищей. Зло-
получная кишечная инфек-
ция, поставившая на уши поч-
ти всю Европу, на минувшей 
неделе отразилась на раци-
оне россиян. Роспотребнад-
зор ввел тотальный запрет на 
ввоз овощей из стран Евросо-
юза. Соответственно, их про-
дажа в отечественных торго-
вых сетях должна была быть 
остановлена. Однако многие 
магазины решили проблему, 
мягко говоря, странно - они 
просто сменили этикетки на 
прилавках.

МАГАЗИН крупной торговой 
сети на Парнасе, вечер пятни-

цы. В овощных рядах - непри-
вычно пусто. На видном месте 
- обращение к покупателям, из-
вещающее о том, что гипермар-
кет приостановил реализацию 
свежих овощей, поставляемых 
странами ЕС. Но вот парадокс: 
рядом высится горка отменно-
го красного перца из Испании 
по весьма «вкусной» цене - 118 
руб лей 90 копеек. Покупатели 
берут товар крайне неохотно. Да 
еще и постоянно интересуются: 
почему овощи из Европы по-
прежнему в продаже?

Корреспондент «Смены» вер-
нулась в тот же овощной отдел 
спустя полчаса и стала свиде-
телем удивительной картины. У 
всех на глазах сотрудники мага-
зина сняли табличку «Испания» 
над горой перца и начали убеж-
дать покупателей, что овощи 
привезены… с юга России.

- Что вы ерунду говорите, у 
нас никогда такой перец не рос! 
- возмутилась пожилая покупа-
тельница. - Да еще чтобы созре-
вал к началу июня! Вы что, нас за 
дураков держите?

- Сомневаетесь - не берите! 
Мы никого не заставляем! – от-
резала сотрудница магазина.

Схожую картину корреспон-
денты «Смены» наблюдали в ма-
газинах других торговых сетей. 
Овощи, еще с утра продавав-
шиеся как голландские и испан-
ские, к вечеру стали турецкими. 
Без особых трудов и затрат, с по-
мощью простой смены табличек!

Российский бизнес, не жела-
ющий нести огромные убытки 
из-за постановления Роспо-
требнадзора, пошел и на другие 
уловки. Во многих магазинах на-
чались гигантские распродажи 
европейских овощей. А одна из 
крупных торговых сетей города 
устроила грандиозный Фести-
валь томатов. Петербуржцев 
призывали покупать европей-
ские помидорчики самых разных 
сортов по весьма выгодным це-
нам. И это в самый разгар овощ-
ной паники у наших соседей! 
Горожане, надо сказать, на эти 
хитрости почти не велись. Рос-
сийские помидорчики и огурчи-
ки раскупались куда быстрее, 
чем иностранные.

На рынках ситуация не луч-
ше. Там овощи в подавляющем 
большинстве случаев продают-
ся как анонимные, то есть без 
указания места произрастания. 
Мы спросили, откуда товар.

- Огурцы и помидоры - рос-
сийские! - непременно звучал 
заученный ответ из-за прилав-
ков.

Одна продавщица честно при-
зналась, что перец из Испании. 
Но тут же заявила в оправдание: 
завезен он был еще в марте.

Игра в «верю - не верю» про-
должилась и тут. Продавцы от-
нюдь не горели желанием от-
гружать евроовощи на помойку. 
Скорее наоборот: все стреми-
лись поскорее сбыть их покупа-
телям. Любой ценой по любой 
цене.

Ольга РЯБИНИНА
Фото 

Святослава АКИМОВА

В САМОМ Евросоюзе до 
сих пор не определились, на-
сколько опасны огурцы да 
помидоры и способна ли рас-
пространяющаяся на севере 
Германии кишечная инфекция 
пробежаться по другим стра-
нам. Итак, что же произошло?

ОВОЩНАЯ драма разверну-
лась в Гамбурге, в порту кото-
рого проходил праздник, в том 
числе и живота, и в Любеке, где 

под подозрением находится 
один из местных ресторанов. 
Именно в этих городах про-
изошли массовые отравления 
овощами. Более двух тысяч 
человек госпитализированы, 
19 скончались. Между тем слу-
чаи заражения, пусть и единич-
ные, зафиксированы в десяти 
странах Европы.

Представители Евросоюза по 
делам здравоохранения уверяют 
общественность, что европей-
цам особо бояться нечего, по-
тому что вспышка эпидемии (а 
число подхвативших инфекцию 

позволяет говорить именно об 
эпидемии) все же носит локаль-
ный характер и уже вроде бы по-
шла на убыль. Возможно, это и 
так. Но, как выясняется, данная 
кишечная инфекция чрезвычай-
но опасна для человека.

По заключению медиков, при-
чиной эпидемии стала новая раз-
новидность кишечной палочки. 
Она устойчива к большинству 
известных антибиотиков, с чем и 
связано такое большое количе-
ство жертв. На создание новых 
лекарств понадобится время.

Максим ТАЛАНОВ

ЛЮБОЙ ЦЕНОЙ

НАПАСТЬ

Лекарств от инфекции нет?
Гамбургская кишечная палочка устойчива 

к большинству антибиотиков
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Летальный отдых
Российских туристов в Турции 
напоили отравленным виски

С ИНФЕКЦИЯМИ и от-
равлениями, к сожалению, 
связаны все основные но-
вости этой недели. Европа 
находится в шоке от овощ-
ной эпидемии, а в Турции 
отравились некачествен-
ным алкоголем российские 
туристы.

НЕДАВНО отменившие ви-
зовый режим для россиян 
турецкие власти планиро-
вали этим летом на 30 - 40 
процентов увеличить коли-
чество отдыхающих из на-
шей страны. Однако гибель 

трех россиянок в результате 
отравления некачественным 
алкоголем омрачила отно-
шения между двумя стра-
нами и в ближайшее время 
может сильно повлиять на 
количество отправляющихся 
в Турцию туристов.

Паленый виски подавали 
на прогулочной яхте из Бод-
рума. Смертельный напиток 
отведали более 20 росси-
ян - в основном сотрудники 
тур агентств, приехавшие в 
Турцию с ознакомительным 
туром по системе «все вклю-
чено». Три молодые женщины 
скончались, еще три находят-
ся в тяжелом состоянии - за 
их жизнь борются врачи.

Турецкие власти, конечно, 
признали свою ответствен-
ность за трагедию. В стране 
не первый год проводится 
планомерная борьба с рас-
пространением спиртного, 
что привело к рос ту про-
даж фальсификата. Кстати, 
россияне стали не первыми 
жертвами некачественного 
алкоголя. Два года назад, в 
марте 2009-го, в Кемере со-
держащимся в напитках мета-
нолом отравились трое граж-
дан Германии. Тогда власти 
Турции также обещали сде-
лать выводы из случившего-
ся. Но, как видим, обещания 
не выполнили.

Юлия ФРОЛОВА

Ошпарьте огурцы 
кипятком

Врачи советуют проявлять осторожность

В УСЛОВИЯХ, когда тор-
говля игнорирует предпи-
сания санитарных служб, 
остается надеяться на 
здравый смысл самого на-
селения. Именно к нему 
обращены рекомендации 
врачей.

- МЕДИКИ связывают 

все случаи заболевания с 
употреб лением в пищу све-
жих овощей - огурцов, поми-
доров, салата, - рассказала 
«Смене» Аза Рахманова, глав-
ный инфекционист Санкт-
Петербурга. - Основными 
проявлениями этого недуга 
являются понос, боли в живо-
те и лихорадка. Инфекция бы-
стро провоцирует развитие 
почечной недостаточности, 
которая и может привести к 
летальному исходу. При по-
явлении первых симптомов 

опасного заболевания нельзя 
заниматься самолечением и 
принимать антибиотики. Не-
обходимо немедленно обра-
титься к врачу.

Что касается профилакти-
ки заражения кишечной па-
лочкой, то медики, конечно 
же, рекомендуют временно 
отказаться от европейских 
овощей. А отечественные не 
просто мыть теплой водой, но 
и обдавать кипятком.

Ольга РЯБИНИНА
Фото Кирилла КУДРЯВЦЕВА

Мыть нужно любые овощи, но европейские лучше не покупать

ВЫХОД 
ИЗ СИТУАЦИИ

Ирина СМОЛИНА, 
руководитель проекта «Женщина года Петербурга»:
- Настоящей русской женщине бесполезно предлагать 

деньги. Мы по-другому устроены: все за бесплатно, по люб-
ви и за любовь. Коня на скаку остановить? Пожалуйста! Мы 
из тортов не прыгаем, мы - в горящую избу бросаемся.

Виктор БОГОРАД, 
художник-карикатурист:
- Смотря ради каких денег: озвучьте цифру, пожалуйста. 

Шучу! В торт же я не полезу не только за десять тысяч евро, 
но и за гораздо большую сумму. Смело это заявляю потому, 
что проверить мое утверждение невозможно: вряд ли мне 
предложат заменить светскую львицу в глубинах взбитых 
кондитерами сливок!

Лариса ЛУСТА, 
певица:
- Ни на что не готова, кроме работы. Денег мне нужно ров-

но столько, чтобы чувствовать себя независимой, уважать 
себя, помогать людям и заниматься тем, что я люблю. Для 
этого миллионы не обязательны.

Вопросы задавала
Людмила АНДРЕЕВА

Рисунок Леонида МЕЛЬНИКА

Юрий МАМИН, 
режиссер:
- Я бы отлил… русский алфавит! Ведь я преподаю, про-

вожу мастер-классы. И поражаюсь повальной безграмотно-
сти молодого поколения. Пусть ребята хотя бы не забывают, 
как буквы выглядят.

Александр КОЛЯКИН, 
директор Государственного музея истории 
Санкт-Петербурга:
- «Союз нерушимый республик свободных...» и далее по 

тексту. Людям надо напоминать о дружбе и сплоченности.

Валерий ПОПОВ, 
председатель Союза писателей Санкт-Петербурга:
- Не решился бы столь смело экспериментировать, как 

гос пода из Караганды, хотя им удалось увековечить эпос 
нашего времени. Каков эпос - таковы и памятники, это по-
нятно. Я бы не отлил из бронзы, а выбил золотом на скром-
ном гранитном постаменте бодрящие слова: «Жизнь уда-
лась!» И пусть все к этому стремятся!

В КАРАГАНДЕ открыли необычный памятник - он по-
священ расхожей фразе «Где-где? В Караганде!». 
Работа скульпторов Мурата Мансурова и Викен-
тия Комкова украшает теперь территорию нового 
элитного ресторана.

Какие слова 
вы бы отлили в бронзе?

- поинтересовались мы 
у известных петербуржцев

НА ДНЕ рождения одной из питерских харчевен 
дочь первого и последнего мэра Санкт-Петербурга 
Ксения Собчак на потеху богатым гостям выпрыг-
нула из торта… в одном пеньюаре. За это теледиве 
дали десять тысяч евро.

А на что вы готовы ради денег?
- спросила «Смена»

ОПРОСОПРОС
VIPVIP--

ВСЕ ИСКЛЮЧЕНО
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Энергопотребитель, регулярно платящий по счетам, повлиять на ситуацию не может

Ждем вас с 11 до 18 часов по адресу: 
ул. Мира, д. 34, лит. А. 

Проезд: ст. м. «Горьковская»,  «Петроградская».

ЖЖ

Тел. 334-35-57Тел. 334-35-57

СТОИМОСТЬ ПОДПИСКИ НА 6 МЕСЯЦЕВПОДПИСКА-2011
Уважаемые 
читатели!

Продолжается ОСНОВНАЯ подписка 
на газету «Смена» 

(выпуск с ТВ-программой по понедельникам) 
на 2-е полугодие 2011 года

во всех почтовых отделениях 
Санкт-Петербурга и Ленинградской 

области, а также  в РЕДАКЦИИ. 

Рады сообщить вам, что цены на подписку 
не увеличились, а в почтовых отделениях 
для ветеранов войны, инвалидов 
1-й и 2-й групп - специальные цены.

Индекс 55003 (27 выпусков за полугодие)

Ждем вас с 11 до 18 часов по адресу:ЖдЖ

До адресата До востребования

ПОЧТОВЫЕ ОТДЕЛЕНИЯ

467 руб. 94 коп. 443 руб. 46 коп.

Льготная подписка в почтовых отделениях 
для ветеранов войны, инвалидов 1-й и 2-й групп 

(индекс Л5003)

416 руб. 46 коп. 396 руб. 84 коп.

РЕДАКЦИЯ ГАЗЕТЫ

420 руб. 00 коп. 405 руб. 00 коп.

НА МИНУВШЕЙ неделе 
был поставлен крест на ка-
рьере еще одного крупного 
федерального чиновника 
из числа питерских. Вслед 
за бывшим главой Севе-
ро-Западного управления 
Росрыболовства Сергеем 
Муравьевым, задержан-
ным 25 мая при получе-
нии взятки в пять милли-
онов рублей, фигурантом 
крупного коррупционного 
скандала стал начальник 
Главного военно-медицин-
ского управления (ГВМУ) 
Мин обороны РФ, а по со-
вместительству начальник 
Военно-медицинской ака-
демии им. Кирова генерал-
майор Александр Белеви-
тин.

ГЛАВНЫЙ военный ме-
дик страны подозревается 
в махинациях при закупке 
магнитно-резонансного то-
мографа стоимостью 120 
миллионов рублей. По вер-
сии следствия, в апреле 2010 
года Белевитин получил от 
гражданина Индии, предста-
вителя компании «Дин Интер-
нейшнл» взятку в размере 4,7 
миллиона рублей. Отмечает-
ся, что действовал генерал-
майор не один, а с помощни-

ком - своим заместителем, 
начальником Второго управ-
ления ГВМУ Алексеем Ни-
китиным. Посредником при 
передаче взятки был бывший 
замминистра здравоохране-
ния Алексей Вилькен, ныне 
проходящий по этому делу 
свидетелем.

Вилькен сам обратился в 
правоохранительные органы 
и сообщил не только о круп-
ном «откате», но и о планиру-
емом покушении на его жизнь 
- якобы Белевитин с Никити-
ным готовили его устранение. 
Можно предположить, что 
именно из-за информации о 
покушении суд отказался вы-
пустить Белевитина под за-
лог. В отличие от того же Сер-
гея Муравьева.

Похоже, провозглашенная 
высшим руководством стра-
ны борьба с высокопостав-
ленными коррупционерами 
начинает набирать обороты. 
Белевитин стал первым че-
ловеком в генеральских по-
гонах, попавшимся на взятках 
при госзакупках. Наблюдате-
ли полагают, что в ближайшее 
время ожидаются и другие 
посадки чиновников самого 
высокого уровня.

- О крупных махинациях с 
томографами мы слышали не-
однократно, но до последне-
го времени круг лиц, которые 
понесли за это ответствен-
ность, оставался очень узким, 
- говорит известный петер-
бургский политолог Дмитрий 
Гавра. - Властям давно сле-
довало переходить от слов к 
делу и наконец-то показать, 
что среди чиновников нет не-
прикасаемых. Теперь лед, по-
хоже, тронулся. Главное, что-
бы такие аресты не преврати-
лись в демонстративные акты 
пожертвования теми или ины-
ми людьми накануне выборов 
- ведь народ очень любит по-
казательные казни. Борьба с 
коррупцией должна быть ме-
тодичной и постоянной - ина-
че практика «откатов» будет 
вечной…

Ольга РЯБИНИНА

В ПЕТЕРБУРГЕ сложи-
лась печальная традиция: 
что ни неделя, то блэкаут. 
Пусть даже районного мас-
штаба. Еще не закончилось 
расследование аварии на 
Первомайской ТЭЦ, слу-
чившейся две недели на-
зад и оставившей без све-
та Кировский район, как на 
минувшей неделе анало-
гичный случай произошел 
на севере города.

НА СЕЙ раз из-за поврежде-
ния абонентских кабельных 
линий вышло из строя обору-
дование на Белоостровской 
подстанции. В результате от-
ключилось электричество во 
многих домах Калининского, 
Приморского и Выборгского 
районов, встали трамваи и 
троллейбусы, погасли свето-
форы. Так продолжалось 50 
минут.

- Блэкаут - а что это та-
кое? - удивилась вопросу 
корреспондента «Смены» 
Татьяна Захаровская, пресс-

секретарь городского Коми-
тета по энергетике и инже-
нерному обеспечению. - Оба 
инцидента, происшедшие 
в Петербурге за последние 
две недели, не идут ни в ка-
кое сравнение с событиями 
августа прошлого года. По-
этому блэкаутами их назы-
вать нельзя. Последствия 
этих аварий были быстро 
ликвидированы, свет дали 
менее чем через час. Так что 
могу ответственно заявить: 
наш комитет держит ситуа-
цию под контролем.

Между тем, по мнению не-
зависимых экспертов, при-
чина всех питерских блэкау-
тов (как их ни назови) в том, 
что старое оборудование на 
электроподстанциях просто 
не выдерживает все возрас-
тающих нагрузок на сети. А 
инвестиции в новые энерго-
блоки за прошедшие годы 
значительно отставали от по-
требностей. Ситуация начала 
улучшаться лишь в 2011 году, 
но мгновенного результата от 
многомиллиардных вложений 
в энергокомплекс, увы, ждать 
не стоит. Поэтому мини-блэк-
ауты, похоже, будут продол-
жаться и дальше. Кстати, это 

признают и в Северо-Запад-
ном управлении Ростехнад-
зора.

- В Петербурге необходимо 
вводить малое энергетиче-
ское кольцо 330 кВ, разви-
вать кабельные сети 110 кВ, 
- за явил на недавней колле-
гии Комитета по энергетике 
Григорий Слабиков, руково-
дитель Северо-Западного 
управления Ростехнадзора. 
- Строительство энергообъ-
ектов в городе идет опережа-
ющими темпами, однако мно-
гие из них не имеют разреши-
тельной документации. Если 
не принять мер, массовое 
отключение электричества, 
подобное тому, что было в ав-
густе 2010 года, может про-
изойти снова.

Так что пока Петербург не 
застрахован не только от 
малых, но и от глобальных 
блэк аутов. Вот только про-
стой энергопотребитель, 
регулярно платящий по сче-
там, на ситуацию повлиять, к 
сожалению, никак не может. 
Ему остается лишь терпеть 
и ждать светлого будущего. 
Настоящее же пока видится 
темным.

Ольга РЯБИНИНА

Посадки 
только 

начинаются? 
Начальник Военно-медицинской 
академии Александр Белевитин 

обвиняется в коррупции

К блэкауту 
будь готов!

Отключения электричества в Петербурге 
становятся привычными

ТЕМНОЕ
НАСТОЯЩЕЕ

КРИМИНАЛ

Белевитин - первая ласточка 
борьбы с генеральской 
коррупцией?
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«Он и сейчас здесь, 

с нами!»
Народный артист России Андрей Толубеев 

увековечен в граните и мраморе

У питерской 
журналистики - 
женское лицо

Союз журналистов Санкт-Петербурга 
возглавила Людмила Фомичева

Коммунальщики 
признали вину

Жилкомсервис № 2 Петроградского района 
согласился оплатить лечение Миланы Каштановой

НА ЛИТЕРАТОРСКИХ мост-
ках Волковского кладбища 
открыт памятник выдаю-
щемуся деятелю петер-
бургской культуры Андрею 
Толубееву. Тридцать лет 
Андрей Юрьевич служил в 
Большом драматическом 
театре. Он сыграл десят-
ки киноролей, возглавлял 
Союз театральных деяте-
лей города.

КЛАССИЧЕСКАЯ компози-
ция монумента была выбрана 
не случайно. Навещая могилу 
своего отца - Юрия Толубе-
ева, основателя актерской 
династии, Андрей Юрьевич 
всегда говорил, что хочет 

быть похороненным рядом с 
ним и чтобы памятник был по-
хож. Так все и вышло.

На гранитном постаменте 
стоит стела, в ее нише рас-
положен портрет из натураль-
ного мрамора. Театральный 
занавес будто вот-вот закро-
ет от нас лицо Толубеева... На 
основании постамента лежит 
бронзовый венок, на листьях 
которого выгравированы на-
звания спектаклей и филь-
мов, в которых играл Андрей 
Юрьевич.

На торжественной церемо-
нии открытия памятника со-
бравшиеся говорили о том, 
каким светлым человеком был 
Андрей Толубеев, ушедший 
из жизни три года назад. Ху-
дожественный руководитель 
БДТ Темур Чхеидзе признал-

ся: «Для меня лично Андрей 
оставил огромный луч света».

Символично, что и день вы-
дался удивительно светлый, 
солнечный. Лился звон коло-
колов, звучали молитвы.

- Очень радостно и приятно 
сегодня освящать памятник 
нашему незабвенному другу 
и великому народному арти-
сту, который честью и прав-
дой служил культуре нашего 
города, - сказал протоиерей 
Константин, духовник Андрея 
Толубеева.

Артист Сергей Паршин тоже 
говорил о радости:

- Казалось бы, должна при-
сутствовать скорбь. А у меня 
ощущение, что я пришел на 
встречу с живым другом. Анд-
рей - здесь, с нами!

Людмила АНДРЕЕВА

ПРЕЗИДЕНТ информаци-
онного агентства «Интер-
факс - Северо-Запад» Люд-
мила Фомичева в минувшую 
субботу была избрана но-
вым председателем Санкт-
Петербургского союза жур-
налистов. «Смена» поздрав-
ляет Людмилу Дмитриевну и 
желает успешной работы на 
этом посту!

В СВОЕМ выступлении пе-
ред коллегами по цеху Фо-
мичева призвала «сделать 
так, чтобы союз оживил ра-
боту».

Теперь уже бывший глава 
Санкт-Петербургского со-
юза журналистов Андрей 
Константинов (он решил не 
выдвигать свою кандидатуру 
на новый срок) отчитался о 
работе и с болью сказал о том 
единственном, что сделать не 
удалось:

- Одним из упущений в ра-
боте союза я считаю то, что 
медиасообществом города 
не была доведена до конца 
работа, связанная с траги-
ческой гибелью журналиста 
Максима Максимова. Это 
единственный петербург-
ский журналист, чье убийство 
было напрямую связано с 
профессиональной деятель-
ностью.

Алексей 
НИКОЛАЕВ

ПОХОЖЕ, в сознании на-
ших чиновников, по край-
ней мере некоторых из них, 
произошел переворот. Не-
давно новый глава Петро-
градского района Констан-
тин Желудков встретился 
с Иринеем Калачевым, му-
жем пострадавшей от па-
дения льдины эстонской 
студентки Миланы Кашта-
новой, и официально при-
нес ему свои извинения. 
Хотя мог бы этого не делать 
- ведь ЧП произошло еще 
при его предшественнике 
Алексее Делюкине.

ЖЕЛУДКОВ не ограничил-
ся лишь словами: он потре-
бовал от руководства ЖКС 
№ 2 Петроградского района 
компенсировать все затраты 
на лечение девушки. Через 
пару дней, уже в суде, ком-
мунальщики без всяких про-
волочек признали исковые 
требования по возмещению 
материального вреда Мила-
не Каштановой. Пока речь 
идет о первом транше - это 
около 1,3 миллиона рублей. 
Однако теперь семья Кашта-
новых может рассчитывать, 
что ей будут компенсирова-
ны и остальные расходы на 
качественное лечение в не-
мецкой клинике.

- Мы очень благодарны Кон-
стантину Желудкову, - гово-

рит Ириней Калачев. - Всего 
в общей сложности на лече-
ние в России, Эстонии и Гер-
мании нами потрачено при-
мерно 7 миллионов рублей, а 
компенсации составили лишь 
1,6 миллиона. В последнее 
время мы лечились в долг. 
Сейчас у нас появилась на-
дежда, что все наши расходы 
- и прош лые, и будущие - бу-
дут возмещены.

По словам Калачева, пока 
речь о возвращении Мила-
ны на родину, в Эстонию, не 
идет. Лечение в Германии 
дало удивительный резуль-
тат: девушка не только вышла 
из комы, но и начала само-
стоятельно дышать, гово-
рить, улыбаться.

Ольга РЯБИНИНА

СВЕТЛАЯ ПАМЯТЬ

ПОЗДРАВЛЯЕМ!

Сергей БАРКОВСКИЙ, 
актер:
- Мы талантливый народ, сверхталантливый, и никак не 

можем догнать самих себя. Планов - громадье, а воплотить 
их в жизнь, тем более вовремя, редко удается. Мы немно-
жечко похожи на Обломова, прекрасного человека, кото-
рый, однако, не может подняться с дивана.

Марианна БАКОНИНА, 
ведущая канала 100ТВ:
- Можно сослаться на менталитет, на пословицу «Пока 

гром не грянет, мужик не перекрестится». Но на самом деле 
авралы случаются тогда, когда ответственные за планиро-
вание и финансирование чего бы то ни было просто-напро-
сто некомпетентны.

Валерия ГЛОБА, 
астролог:
- Россия находится под знаком Водолея, оттого-то росси-

яне непредсказуемы, необычны, любят помечтать, все от-
кладывают до последнего момента, надеясь, что все равно 
успеют. Это не хорошо и не плохо. Просто мы такие. Надо 
смириться, что четкость и прагматизм - не самые сильные 
наши стороны. И нужна отеческая сильная рука, чтобы мы 
стали собраннее.

Вопросы задавала
Людмила АНДРЕЕВА
Рисунок Игоря КИЙКО

Андрей ЗАБЛУДОВСКИЙ, 
музыкант:
- Я бы немножко «поправил» петербуржцев, а затем бы 

их охранял. Под поправкой я понимаю крохотную инъекцию 
совести, которой почему-то многим стало не хватать в по-
следние годы...

Михаил МИЛЬЧИК, 
член Совета по сохранению 
культурного наследия Петербурга:
- Все, кроме спальных районов, заводов в центре и сва-

лок мусора. Сохранить все надо не только ради красоты 
и турис тов, а ради того, чтобы человек жил в гармонии со 
своим городом, в комфортной привычной среде.

Александр ЖИТИНСКИЙ, 
писатель:
- Тишину на улицах ночью надо охранять. Чистоту го-

рода надо охранять. Детей надо охранять, пожилых надо
охранять... О многом нужно заботиться, чтобы держаться на 
уровне культурной столицы России.

ГРАНИЦЫ охраняемых зон Петербурга обсуждены 
на Международном форуме ЮНЕСКО. Центр наше-
го города признан уникальным историческим объ-
ектом.

Что, по-вашему, 
нужно охранять в Петербурге?

- поинтересовались мы 
у известных горожан

В ПОСЕЛКЕ Невская Дубровка заложен первый ка-
мень в основание часовни - памятника защитни-
кам Отечества. И начались строительные работы.
К 22 июня основная часть этих работ должна быть 
завершена.

Почему вся наша жизнь - аврал?
- спросила «Смена»

ОПРОСОПРОС
VIPVIP--

НЕОЖИДАННЫЙ
ПОВОРОТ
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А топливо все дорожает
Цены на бензин определяются 
подорожанием нефти или зависят 
от компаний-производителей?

По итогам опроса москвичей и петербуржцев 
специалистами ВЦИОМа

По итогам опроса россиян специалистами ВЦИОМа

По итогам интерактивного голосования зрителей 
программы «АРТ ТВ» канала 100ТВ

Юрий НОВОЛОДСКИЙ:
«Нельзя жить на десяти 
квадратных сантиметрах!»

ЭТУ норму следовало ввести давно! Та-
кого, чтобы человек купил комнату пло-
щадью 15 квадратных метров, а прописал 
туда 150 человек, нет нигде в мире.

В правовом государстве все приехавшие 
в страну люди должны быть обеспечены 
жильем. А у нас почему-то долгое время 
считалось, что если человек зарегистри-
рован, значит, он уж точно не бомжует. Хотя 
чисто физически человек не может жить 
на десяти квадратных сантиметрах. Очень 
надеюсь, что думская инициатива положит 
конец тем «нехорошим» квартирам, где 
сейчас прописаны сотни человек. И не надо 
ссылаться на то, что закон не имеет обрат-

ной силы, - здесь это просто неуместно!
Другое дело, что в нашем государстве 

идет постоянное соревнование между за-
конодателями и негодяями. Поэтому я не 
исключаю, что как только закроется одна 
«лавочка», разного рода мошенники тут 
же найдут другую. Но это не означает, что 
государство должно молча взирать на эти 
безобразия. Нужно воспитывать законо-
послушных граждан, и, глядишь, лет через 
тридцать что-то у нас да изменится.

Юрий НОВОЛОДСКИЙ -
президент Балтийской коллегии 
адвокатов

Андрей ТЕТЫШ:
«Расселять коммуналки 
станет сложнее»

В ЦЕЛОМ идея закона правильная. Но 
если бы его инициаторы при разработке 
проекта проконсультировались со специ-
алистами, было бы гораздо лучше.

Проблема в том, что законотворцы не 
всегда имеют четкие представления об об-
разе жизни своих избирателей. По пред-
ложенным нормативам получается, что на 
микродолю (то есть площадь, на которой 
можно зарегистрировать только одного 
человека) приходится около 10 - 12 квад-
ратных метров. Но ведь в коммунальных 
квартирах существуют комнаты площадью 
по 7 - 8 «квадратов»! И в них живут реаль-
ные семьи, нередко с детьми. А если они 

захотят продать эту комнату и туда засе-
лится другая семья? Также с ребенком? У 
этой семьи может возникнуть проблема 
с законом, если он будет принят в таком 
виде.

В общем, с одной стороны, планируется 
поставить заслон мошенникам, и это хо-
рошо. С другой - возможны сложности с 
оформлением сделок по большим комму-
нальным квартирам. А из таковых, к сожа-
лению, все еще состоит центр Петербурга.

Андрей ТЕТЫШ -
президент Гильдии риелторов 
Санкт-Петербурга

СЕГОДНЯ в любом крупном российском го-
роде слишком много «нехороших» квартир,
в которых зарегистрировано порой по не-
скольку сотен человек. Например, в Петер-
бурге недавно была задержана безработ-
ная, поставившая на регистрационный учет
по своему адресу 1050 гастарбайтеров!
Скоро этому придет конец: Госдума приняла
в первом чтении закон, который ограничи-
вает количество зарегистрированных в од-
ной квартире. Например, на площади до 30
квадратных метров можно будет прописать
не более трех человек (исключение сдела-
ют лишь для близких родственников). И в то
же время эксперты опасаются, что закон ос-
ложнит не только жизнь мигрантов-нелега-
лов, но и добропорядочных собственников.

    Нет                                   Да

Заботы жены:

Стирка белья и глажка вещей 74%

Приготовление еды  65%

Уборка дома   60%

Мытье посуды   57%

Оплата счетов   44%

Заботы мужа:

Выполнение 
мелкого ремонта по дому 56%

Совместные заботы:

Покупка продуктов  51%

Организация досуга  56%

Покупка подарков  56%

Уход за домашними 
животными   31%

Ячейка общества в разрезе
Кто и что делает в вашей семье?

Затрудняюсь 
ответить

Интернет-экспозиции 
устроят не всех

Готовы ли вы посещать музеи виртуально?

Для мигрантов 
не будет метража

Константин СУХЕНКО:
«Давно надо было 
перекрыть лазейку»

Я ОЧЕНЬ рад, что коллеги из Госдумы 
наконец-то занялись этой проблемой. Не-
ограниченное количество регистраций 
на ограниченной жилплощади - большая 
беда для Петербурга. Если удастся пере-
крыть хотя бы лазейку для мошенников, 
это уже будет серьезным достижением.

Безусловно, устранить все нарушения 
в данной сфере невозможно. Например, 
законодателю довольно трудно поставить 
заслон тем же фиктивным бракам. Но то, 
что в сфере регистрации станет больше 
порядка, это точно.

Закон - живая субстанция, и если в про-
цессе его исполнения выявятся какие-то 
недостатки, всегда можно будет их ис-
править. Конечно, у нас в городе до сих 
пор немало больших семей, проживающих 
на ограниченной жилплощади. Надеюсь, 
новый закон станет еще одним стимулом 
улучшать жилищные условия петербурж-
цев.

Константин СУХЕНКО -
депутат Законодательного собрания 
(фракция ЛДПР)

85%

6%

9%

Цены на бензин 
зависят от цен на нефть

Затрудня
ответить

5%

6%

9%

бензин 
т цен на нефть

       Н Д

2525%%

7575%%

мье?

Цены на бензин зависят 
от политики 
нефтеперерабатывающих 
компаний
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Кто сможет склеить модель?
Деревянные корабли не по зубам Зурабу Церетели

ГЛАВНЫМИ героями Бал-
тийского морского фести-
валя, завершившегося на 
минувшей неделе в Петер-
бурге, оказались модели. 
Причем не длинноногие 
красавицы в тельняшке-
декольте, а деревянные, 
металлические и пласт-
массовые фрегаты и кор-
веты. Маленьким судам 
удалось затмить даже па-
рад аквабайков, конкурс 
радиоуправляемых кате-
ров и показательные вы-
ступления спасательных 
служб, состоявшихся в вы-
ходные. 

ПРИЧЕМ если рядовые по-
сетители спокойно рассма-
тривали шхуны и траулеры 
размером в несколько десят-
ков сантиметров, а молодежь 

еще и фотографировала что-
то на память, то специалисты 
придирчиво, чуть ли не под 
микроскопом оценивали кре-
пление на мачте или поста-
новку парусов. Между рядов 
то и дело неслось: «Нет, ну ты 
посмотри, что он склеил! Тоже 
мне, Церетели от моделиро-
вания...» 

Посмотреть, кстати, было 
на что. Например, галеон 
«Сан-Фелипе» прибыл в Пе-
тербург из Ганновера. Есте-
ственно, не морем. Модель ее 
автор Владимир Поротников 
вез в специальном деревян-
ном ящике на заднем сиденье 
машины. 

- Этот корабль я собирал 
больше двух лет, - признал-
ся «Смене» Владимир. - По-
читай, все свое свободное 
время на него тратил. А что 
удивительного? В корабле 
такого размера около тысячи 
деталей!

Константин МАЛИНИН
Фото Кирилла КУДРЯВЦЕВА

ПЕРВОГО июня, по уже 
сложившейся традиции, 
центр Петербурга был пол-
ностью отдан на откуп де-
тям: они могли играть в пе-
сочнице, петь, танцевать 
и даже рисовать на стенах 
все, что заблагорассудит-
ся. Причем не где-нибудь, 
а на Дворцовой площади.

ВПРОЧЕМ, песочницей ма-
лышей было уже не удивить 
- она у Александровской ко-
лоны появляется не первый 
год. Зато их родители навер-
няка были поражены новой 
сценой. За выступающими 
повесили огромное зерка-
ло, в котором отражались и 
танцоры, и зрители, что толь-
ко подчеркивало единение 
собравшихся. Любителям 
же самостоятельно устро-
ить головную боль соседям 
вручали либо барабан, либо 
микрофон - шуми во всю ива-
новскую! 

Не обошлось и без казусов. 
Довольно странно выглядели 
персонажи в костюмах зайчи-
ков, но при этом надевшие 
огромные и довольно злоб-
ные маски. Правда, «живот-
ные» оказались миролюбивы-
ми и охотно помогали акро-
батам на качелях, прыгали на 
огромном батуте, а под конец 
обдали собравшихся пуши-
стой мыльной пеной. 

Жаль только, все это ве-
ликолепие было подпорчено 
с самого начала. Праздник 
должен был стартовать в час 
дня, и к этому моменту перед 
рамками металлоискателей 
скопились приличные очере-
ди. Однако мам с маленьки-
ми детьми без объяснения 
причин не пускали на пло-
щадь еще час. Как выясни-
лось позже, на главной сцене 
произошел какой-то техни-
ческий сбой, из-за которого 
сотни людей были вынужде-
ны жариться на первом по-
настоящему летнем, а оттого 
непривычно жарком питер-
ском солнце.

Кирилл КУДРЯВЦЕВ
Фото автора

ПРАЗДНИК

В этом галеоне тысяча частей

Мыльный финал праздника

Час ожидания в самом пекле Традиционные уже куличики на Дворцовой

Малышей целый час 
не пускали к песочницам
Мамы с детьми жарились в очереди у Зимнего дворца

РУЧНАЯ
РАБОТА
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Новым баням на Петроградке - быть!

Представители КЭРППиТа пообещали открыть 
две новые помывочные уже в 2012 году

Ветеранов не могут сосчитать
Бюрократы до сих пор не знают, сколько стариков смогут претендовать 

на «президентское» жилье в результате отмены ценза оседлости

В САМОЕ ближайшее 
время на месте закрытых 
Посадских и Пушкарских 
бань возобновится строи-
тельство бизнес-центров, 
которое было замороже-
но в кризис. Как обещают 
представители Городского 
комитета экономическо-
го развития, промышлен-
ной политики и торговли, 
в каждом из этих бизнес-
центров откроется бан-
но-оздоровительный ком-
плекс, где можно будет 
помыться-попариться по 
вполне доступной цене - не 
более 35 рублей. Об этом 
заместитель председателя 
КЭРППиТа Анна Рухмако-
ва рассказала в програм-
ме «Параллельная жизнь» 
канала 100ТВ. В этой про-
грамме приняла участие и 
корреспондент «Смены».

Пять лет 
несчастья

Банная проблема остро 
стоит на Петроградке ми-
нимум пять лет. Как неодно-
кратно писала наша газета, 
единственные работающие 
бани - Чкаловские - не могут 
удовлетворить потребности 
огромного района. Ведь во 
многих квартирах здесь до 
сих пор нет горячей воды или 
ванные комнаты попросту от-
сутствуют. Поэтому сотням 
жителей, особенно тем, что 
ютятся в коммуналках, эле-
ментарно негде мыться. И 
если молодежь может ездить 
в бани любого района, то по-
жилым людям до них просто 
не добраться.

Именно для них уже два 

с половиной года работает 
Банный клуб «Смены» - наша 
редакция организует бес-
платные поездки для всех 
желающих из Петроградского 
района в Выборгский, в бла-
гоустроенные Круглые бани.

На всех 
не хватает

- Сегодня в Петербурге ра-
ботают 37 городских бань, 
осуществляющих помывки по 

предельно низкой цене, - рас-
сказала в эфире 100ТВ Анна 
Рухмакова. - В льготные дни 
там можно помыться за 10 ру-
блей, в остальные - за 25 - 35 
рублей. И все же, надо при-
знать, доступных бань в горо-
де не хватает. Некоторые из 
них находятся в откровенно 
плохом состоянии и требуют 
ремонта. И все же радует, что 
некоторые парильни идут под 
инвестиционные проекты и 
будут реконструироваться.

Впрочем, реконструкция 
реконструкции рознь. Знаме-
нитые Посадские и Пушкар-
ские бани в Петроградском 

районе тоже были отданы ин-
весторам - и что в итоге? Уже 
несколько лет стройки замо-
рожены, сорваны все сроки 
окончания работ. Жители Пе-
троградки не верят, что ког-
да-нибудь на месте закрытых 
бань появятся новые помы-
вочные. Пусть даже располо-
женные внутри бизнес-цен-
тров. Тем не менее КЭРППиТ 
заверяет, что в ближайшее 
время дело сдвинется с мерт-
вой точки.

Подключится 
ли районная 

администрация?
- Работы на Большой Пуш-

карской возобновятся уже в 
этом месяце, - заявила Анна 
Рухмакова. - А на Малой По-
садской - до конца года. По 
крайней мере, так обещают 
застройщики. Думаю, уже в 
2012 году оба бизнес-центра, 
в которых будут банно-оз-
доровительные комплексы, 
начнут работу. Кроме того, 
по-прежнему рассматрива-
ется вопрос о строительстве 
новой бани на Левашовском 
проспекте. 

«Смена» надеется, что к ре-
шению банной проблемы так-
же подключится администра-
ция Петроградского района, 
которую недавно возглавил 
Константин Желудков. К со-
жалению, его предшествен-
ник Алексей Делюкин не сде-
лал в этом направлении ров-
ным счетом ничего. Наша га-
зета будет следить за тем, как 
власти выполняют свои обе-
щания. А пока проблема не 
решена, Банный клуб «Сме-
ны» продолжает свою работу.

Ольга РЯБИНИНА
Фото Святослава АКИМОВА

ГОРОДСКОЙ суд Петер-
бурга обнародовал моти-
вировочную часть решения 
об отмене ценза оседло-
сти для ветеранов Великой 
Оте чественной войны. Од-
нако в Смольном до сих пор 
не могут решить, оспари-
вать его или нет. Все дело 
в том, что точно не извест-
но, сколько человек в ито-
ге смогут претендовать на 
жилье по президентскому 
указу - несколько сотен или 
же десять тысяч?

НА «КРУГЛЫЙ стол», по-
священный громкому ре-
шению суда, в пресс-центр 
Балтийского информацион-
ного агентства не пришел 
ни один из приглашенных 
представителей городской 
администрации. Депутат-

«единоросс» Игорь Риммер, 
которому пришлось отду-
ваться за власти всех уров-
ней, признался: вопрос о том, 
обжаловать или нет решение 
Горсуда, обсуждается сейчас 
в самых высоких кабинетах. И 
это легко объяснимо. Перед 
чиновниками стоит трудная 
дилемма: с одной стороны, 
обеспечивать жильем еще 
одну внушительную группу 
ветеранов ох как не хочется, с 
другой - накануне выборов в 
Госдуму и ЗакС нельзя пред-
принимать шаги, которые мо-
гут быть встречены в штыки 
общественным мнением...

- Я сам еще недавно был 
ярым сторонником отмены 
ценза оседлости, но мою го-
рячую голову быстро осту-
дили коллеги по партии, - 
оправдывался Игорь Риммер. 
- Поймите нас правильно: 
мы боимся, что, если сейчас 
пойдем на это послабление, 
к нам поедут со всей России. 
Не получится ли так, что же-

лающих получить в Петербур-
ге жилье по президентскому 
указу будет слишком много?

Между тем депутат при-
знал, что если речь идет все-
го лишь о нескольких сотнях 
ветеранов, то целесообраз-
но каждому дать отдельную 
квартиру - бюджет в этом слу-
чае особых потерь не понесет. 
К тому же основные затраты 
ложатся на федеральную, а 
не на городскую казну. Од-
нако в Жилищном комитете 
по-прежнему опасаются, что 
под отмену ценза оседлости 
может попасть около десяти 
тысяч ветеранов. А так как с 
начала действия президент-
ского указа в Петербурге 
было предоставлено ветера-
нам в общей сложности как 
раз десять тысяч квартир, эта 
цифра многим кажется «не-
подъемной».

Но что мешало тому же Жи-
лищному комитету собрать 
данные о тех ветеранах, ко-
торые проживают в городе 

менее десяти лет и теперь, 
скорее всего, смогут претен-
довать на улучшение жилищ-
ных условий? Ответа на этот 
вопрос нет. Зато с какой пе-
дантичностью чиновники вы-

считывали сантиметры, на ко-
торых живут ветераны, если 
речь шла об излишках жилой 
площади! Такая вот чиновни-
чья арифметика...

Ольга РЯБИНИНА

ДОЖДАЛИСЬ!

Скоро все забудут, что здесь 
были Посадские бани

Уже два с половиной года работает Банный клуб «Смены»

Чиновники 
наконец-то 
признали, 
что бань 
в городе 
не хватает.

ЧИНОВНИЧЬЯ 
АРИФМЕТИКА

Из решения суда 
об отмене ценза оседлости
«...СУД полагает, что введение дополнительных условий 

для ветеранов Великой Отечественной войны 1941 - 1945 гг. 
фактически лишает данную категорию мер социальной за-
щиты по обеспечению жильем, установленной для опреде-
ленных категорий ветеранов Великой Отечественной во-
йны согласно статье 23.2 Федерального закона «О ветера-
нах», что представляется недопустимым.

…Таким образом, введение оспариваемой нормой за-
кона Санкт-Петербурга 10-летнего срока проживания как 
условия постановки на учет в качестве нуждающихся в жи-
лых помещениях ветеранов Великой Отечественной войны 
приводит к нарушению прав и свобод заявителей, гаранти-
рованных Конституцией РФ, Федеральным законом «О ве-
теранах», Жилищным кодексом РФ».

ДОСЛОВНО



ВСЕ последние дни го-
рожане и многочисленные 
туристы не устают удив-
ляться странным звукам, 
доносящимся из Михай-
ловского сада. Но узнать, 
что это - роговая ли музыка 
или выступление олене-
водов, - могут только те, у 
кого оказались лишние 180 
рублей.

ВОЙДЯ в Михайловский 
сад, счастливые обладате-
ли билетов узнают, что здесь 
проходят Международный 
фестиваль «Императорские 
сады России» и выставка-
конкурс «Итальянский пол-
день». Всякие прочие, не го-
товые раскошелиться на 180 
рублей, проходят мимо. Да 
вот только куда идти тем, кто 
просто хочет погулять в саду? 
Летний сад на реконструкции, 
а больше в центре ничего и 
нет. Что петербуржцы, что ту-
ристы только руками разво-
дили: ни в одной стране мира 
не берут денег за вход в об-
щественный сад, только у нас!

В администрации Русско-
го музея, в ведении которого 
находится этот дивный уго-
лок природы (как, впрочем, 

и Летний сад), пояснили кор-
респонденту «Смены», что 
организация мероприятия 
потребовала дополнительных 
затрат, которые возместили 
продажей билетов. Странно, 
что не оказалось ни одного 
человека, ни одной организа-
ции, способных материально 
поддержать один из самых 
уважаемых в мире музеев. И 
учреждение, призванное про-
пагандировать искусство и 
приближать к людям красоту, в 
том числе ландшафтную, пре-
градило доступ к ним тысячам 
людей, заодно, грубо выража-
ясь, «перекрыв кислород».   

Вместо того чтобы радо-
ваться «Императорским са-

дам России» и «Итальянско-
му полдню», петербуржцы и 
гости города радуются, когда 
узнают,  что 6 июня эти пре-
красные проекты закрывают-
ся и уже на следующий день 
вход в Михайловский сад бу-
дет по-прежнему свободным. 

Правда, нельзя исключить, 
что платными могут стать ка-
кие-нибудь другие места. По-
чему бы, скажем, не открыть 
в Екатерининском садике вы-
ставку «Императорские ска-
мейки»? Место самое цент-
ральное - за «посидеть на ла-
вочке» нужно минимум сотни 
три брать.   

Людмила АНДРЕЕВА 
Фото Кирилла КУДРЯВЦЕВА
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«Газпром нефть» и петербуржцы 
помогли детдомовцам

НА МИНУВШЕЙ неделе 
весь мир отметил День за-
щиты детей. Любому ре-
бенку хочется красивых 
подарков и настоящего 
чуда, а особенно - воспи-
танникам детских домов. 
Поэтому, когда в компании 
«Газпром нефть» решили 
помочь сиротам и при-
влечь к этой благородной 
затее автомобилистов в 
рамках благотворитель-
ной акции «Новогоднее 
чудо», откликнулись очень 
многие. 

ВПЕРВЫЕ эта идея воз-
никла в 2009 году и была ре-
ализована на АЗС «Газпром-
нефть» в Ярославской, Ива-
новской и Нижегородской 
областях. Тогда в акции при-
няли участие более десяти 
тысяч автомобилистов, а все 
собранные средства были 
перечислены на новогодние 
подарки детям. В ноябре 
2010 года «Новогоднее чудо» 
стартовало уже в 20 регионах 
России. На Северо-Западе 
организатором выступило 
дочернее сбытовое пред-
приятие компании - «Газ-
промнефть-Северо-Запад». 

Чтобы помочь детям, ав-
томобилисту требовалось 
получить шесть отметок о 
заправке в специальном ку-
поне. После чего на специ-

альный благотворительный 
счет с купона перечислялись 
200 рублей. 

Акцию публично поддер-
жали звезды спорта и кино: 
нападающий футбольной 
сборной России и «Зенита» 

Александр Кержаков, чеш-
ский хоккеист Яромир Ягр, 
выступающий за омский 
«Авангард», а также народ-
ный артист России Михаил 
Боярский. И за два пред-
новогодних месяца в акции 

«Новогоднее чудо» для ре-
бятишек поучаствовали бо-
лее 38 тысяч автомобили-
стов Северо-Запада. 

Общая сумма собранных 
средств составила 1 милли-
он 344 тысячи рублей, кото-

рую организаторы поделили 
поровну и передали детско-
му дому города Тихвина и 
детскому дому № 31, рас-
положенному в Московском 
районе Петербурга. И сей-
час, по прошествии пяти ме-
сяцев, можно подвести итоги 
помощи. В Тихвинском дет-
ском доме в рекордно корот-
кие сроки и, главное, каче-
ственно были отремонтиро-
ваны умывальные комнаты, 
которые оборудовали удоб-
ными душевыми кабинами 
и новой сантехникой. А в от-
носящемся к детскому дому 
№ 31 летнем лагере, распо-
ложенном в поселке Ушково 
Курортного района Санкт-
Петербурга, появилось со-
временное футбольное поле 
с искусственным покрыти-
ем - мечта любого подрост-
ка. Тем самым, по словам 
директора детского дома 
№ 31 Валентины Григорье-
вой, была решена важная 
проблема организации лет-
него досуга. 

Но самое важное, «Ново-
годнее чудо» показало, как 
много неравнодушных людей 
в Северо-Западном регионе. 
А компания «Газпром нефть» 
планирует продолжать свои 
благотворительные акции и 
впредь. 

Константин 
МАЛИНИН
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Желающих проспонсировать выставку и фестиваль не нашлось

Сколько стоит 
посидеть на лавочке?

В Михайловский сад пускают только за 180 рублей

В Гатчине сделали 
ход конем

В Дворцовом парке дежурят 
всадники 

В ЗНАМЕНИТОМ Двор-
цовом парке Гатчины по-
явилась конная полиция. 
Раньше территорию в 143 
гектара патрулировали 
пешком, однако теперь 
милиционеры смогут бы-
стрее перемещаться по 
огромному заповедному 
комплексу. 

ПРАВДА, всадники будут 
выезжать на службу только 
три раза в неделю: в среду, 
пятницу и субботу. И не на 
весь  день, а только в обе-
денное и вечернее время, 
когда в парке больше все-
го посетителей. Как шутят 
милиционеры, это человек 
может все выдержать, а вот 
животным нужен отдых.

- Лошадей нам совершен-
но бесплатно предостав-
ляет конный клуб, который 
базируется в парке, - рас-
сказывает начальник УВД 
Гатчинского района Алексей 
Журавлев. - Мы уже давно 
задумывали этот проект, и 
10 - 15 лет назад парк тоже 
патрулировался конниками-

дружинниками - казаками из 
станицы Гатчинская. Однако 
потом возникли проблемы с 
финансированием, и от ло-
шадей пришлось отказать-
ся. Сейчас у нас надежные 
договоренности с дирекци-
ей заповедника и с конным 
клубом, так что, надеюсь, 
конная полиция будет долго 
радовать посетителей пар-
ка. 

Сотрудники правопорядка, 
дежурящие в парке, целых 
семь месяцев учились ез-
дить верхом! И теперь увере-
ны, что в прямом смысле не 
ударят в грязь лицом, если 
их лошадь вдруг решит про-
явить характер или чего-то 
испугается. 

Кстати, такие патрули вы-
полняют отнюдь не толь-
ко декоративную функцию. 
Дворцовый парк считается 
относительно спокойным 
местом, однако и здесь слу-
чаются нападения на от-
дыхающих. То мобильник у 
кого-нибудь отберут, то пен-
сионерку ограбят. А полго-
да назад здесь была целая 
серия происшествий: шесть 
грабежей и одно разбойное 
нападение! Так что усиление 
патрулей не помешает.  

Юлия ЛИ

ОХРАНА
ПОРЯДКА
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СТОИТ Наталье Плато-
новой заикнуться о своих 
десяти детях, как на нее 
сразу смотрят как на су-
масшедшую. Наталья к 
этому уже давно привык-
ла. Для кого-то такая боль-
шая семья - нонсенс, а вот 
для нашей героини - смысл 
всей жизни. Она не устает 
благодарить небеса за то, 
что здоровье позволило 
ей родить столько замеча-
тельных и красивых деток и 
что судьба вовремя свела с 
еще несколькими малыша-
ми, которым Наталья смог-
ла помочь в беде.

Маша и Даша
В 1999 году в доме Платоно-

вых произошел пожар. После 
этого, из-за испуга и стресса, 
у Натальи начались преждев-
ременные роды. Поэтому ее 
пятая - Даша - родилась в 
семь с половиной месяцев. 
Чтобы утешить не отходящую 
от барокамеры с ребенком 
мать, медперсонал рассказал 
ей о другой малышке - Маше, 
которая тоже родилась слиш-
ком рано и имела те же стар-
товые позиции, что и Даша.

- Мы с дочкой постоянно 
равнялись на ту малышку, - 
рассказывает Наталья. - Ведь 
если она научилась само-
стоятельно дышать, значит, и 
Даша должна была научиться; 
если Маша начнет есть, то и 
Даша попросит грудь...

Проблем со здоровьем 
было много, Платонова с ре-
бенком пролежала в больни-
це три месяца. Когда состоя-
ние дочки нормализовалось, 
женщина собралась выпи-
сываться. И тут она случайно 
узнала, что Маша - отказной 
ребенок. Наталья долгие ме-
сяцы переживала за Машу не 

меньше, чем за собственную 
дочь, и не смогла оставить эту 
уже не чужую, полюбившуюся 
ей девочку сиротой. Женщи-
на оформила опекунство над 
ребенком, и при выходе из 
больницы у нее на руках были 
«двойняшки» - Маша и Даша.

«Тебя мне 
подарили!»

Родные Натальи восприня-
ли Машу настороженно. «Ты 
разве не видишь, что ребенок 
болен?» - спрашивала у Ната-
льи ее мать. Наталья отвеча-
ла, что не видит. В упор! И не 
собирается видеть.

- Я все время повторяла 
Маше, какая она умница и 
красавица. И знаете, непра-
вильные черты лица ребенка 
начали выправляться. Навер-
ное, если мама очень хочет, 
ребенок сам старается быть 
красивым, - говорит Наталья.

Приемная дочка на удив-
ление быстро развивалась, 
вот только ходить не могла. 
В годик врачи поставили ей 
диагноз ДЦП и дали инвалид-
ность. Они сказали, что ребе-
нок не сможет обходиться без 
инвалидной коляски. Но Пла-
тоновы своих в беде не броса-
ют. Девочку постоянно возили 
по реабилитационным цен-
трам, следили, чтобы она каж-
дый день делала специальную 
зарядку. И в прямом смысле 
слова поставили ее на ноги!

То ли специальные упраж-
нения, то ли любовь помогли, 
но сейчас Маша лишь чуть-
чуть прихрамывает на одну 
ногу. Конечно, для Натальи и 
этого мало, она хочет, чтобы 
ребенок полноценно бегал и 
танцевал. И остальные дети 
тоже считают своим долгом 
подбодрить сестренку и на-
поминают Маше каждый день 
об упражнениях для ноги, не 
давая ей лениться.

Целое испытание для Ната-
льи началось, когда Машенька 
стала догадываться о том, что 
она не родная дочь. Однажды 
девочка очень серьезно по-
смотрела на маму и спроси-
ла: «А это ты меня родила?»    
Та опешила, а потом так же 
серьезно ответила: «Тебя мне 
подарили. Ты, Машунь, заме-
чательный подарок!»

Волшебный 
Новый год

В декабре 2003 года Плато-
новы праздновали день рож-
дения Маши и Даши, которым 
исполнилось по четыре годи-
ка. Тогда Наталья спросила 
«двойняшек», что им пода-
рить. Девочки дружно попро-
сили «лялю».

- На Новый, 2004 год мы 
загадали желание, чтобы у 
нас появились еще малыши, 
- рассказывает Наталья. - И 
тут знакомый врач из роддо-
ма рассказал мне, что у них 
сейчас лежит мальчик-под-
кидыш. Его мама сбежала из 
больницы, не позаботившись 
даже официально отказаться 
от ребенка, чтобы мальчи-
ка могли спокойно передать 
в другую семью. Я и решила 
взять Володьку к нам, а уже 
потом выяснилось, что он ро-
дился… в ту самую новогод-
нюю ночь!

Сейчас самой старшей доч-
ке Платоновых, Ульяне, - 25 
лет, и она уже порадовала 
родителей внуком. А самому 
младшенькому нет еще и ше-
сти. И, глядя на свое большое 
семейство, на своих талант-
ливых детей, Наталья не по-
нимает, как можно согласить-
ся на что-то меньшее. Десять 
детей - это много? Наталья 
уверена, что ее любви и забо-
ты хватит на всех.

Юлия ЛИ
Фото Святослава АКИМОВА

Марк 
Цукерберг

СОЗДАТЕЛЬ социальной сети 
Facebook, самый молодой в мире милли-
ардер Марк Цукерберг заявил, что весь 
год будет питаться мясом тех животных, 
которых он убил самостоятельно. Он уже 
сварил живого лобстера, зарезал для 
себя курицу, козу и свинью. Да, каждый 

богач сходит с ума по-своему! Люди едят мясо издавна, но 
мало кому нравится убивать животных, даже если их специ-
ально вырастили для этого. А может, в каждом, кто способен 
сколотить миллиард, живет этакий мясник?

Арнольд 
Шварценеггер

ВСКРЫЛИСЬ новые подробности суп-
ружеских измен голливудского актера 
и бывшего губернатора Калифорнии. 
Дом работница Пэтти, родившая ему 
сына, была не единственной любовни-
цей Железного Арни! И теперь его быв-
шая жена Мария Шрайвер, ранее интел-
лигентно молчавшая по поводу развода, 
готова нанять лучших детективов, чтобы припереть невер-
ного мужа к стенке и получить при разводе не меньше 400 
миллионов долларов! Если ей это удастся, случай будет бес-
прецедентным - пока история не знает, чтобы женщины отсу-
живали при разводе столь баснословные суммы. И не только 
Арни поймет, что за все приходится платить…

Линдсей 
Лохан

СКАНДАЛЬНО известную актрису 
Линдсей Лохан не пустили… в тюрьму! 
Там она должна была отсидеть 120 дней 
за кражу из ювелирного магазина. Одна-
ко сотрудники исправительного учреж-
дения посетовали, что тюрьма у них пе-
реполнена. И с учетом того, что актриса 
совершила не тяжкое преступление, тю-

ремное заключение заменили домашним арестом. Порази-
тельно жестокая мера наказания - думать о своем плохом по-
ведении на шикарной вилле в Лос-Анджелесе, с бассейном, 
тренажерным залом, в окружении прислуги и массажистов. 
Все у них не как у людей, в этой Америке!

Николай 
Басков

ИЗВЕСТНЫЙ певец Николай Басков 
намерен раскошелиться на спортивного 
жеребца, чтобы выставлять его на скач-
ках. Артиста якобы потянуло на роман-
тику: он говорит, что считает лошадей 
весьма благородными животными, вот 
и решился прикупить чистопородного и 
статного скакуна… Главное, чтобы Басков на него сам не сел. 
А то ведь спортивные жеребцы не терпят неумелых наездни-
ков - вмиг скинут и еще укусят напоследок. Разумеется, со 
всем присущим им благородством!

Тина 
Канделаки

ПОПУЛЯРНАЯ телеведущая, в послед-
нее время позиционирующая себя еще 
и защитницей прав простых россиян, 
Тина Канделаки опять оскандалилась. 
Жители дома, который находится по со-
седству с принадлежащим ей рестора-
ном, жалуются на очень громкую музыку 
в неурочное время. Ну вот, опять, выхо-

дит, теледива в чужом глазу соринку видит, а в своем и брев-
на не замечает! А ведь прежде, чем ратовать за соблюдение 
прав простых людей, неплохо бы и самой научиться эти пра-
ва уважать!

Вместе с вами удивлялась
Юлия ЛИ

ВЕЛИКОЛЕПНАЯВЕЛИКОЛЕПНАЯ
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Кто удивил нас 
на этой неделе

1

3

5

2

4

Меньше чем 
на десятерых 
не согласна!

Петербурженка Наталья Платонова воспитывает 
семерых своих детей и троих приемных

ДОБРОЕ СЕРДЦЕ

В большой семье Платоновых все счастливы



ЕДВА ЛИ не главным 
футбольным событием 
последней недели стало 
ироничное послание полу-
защитника «Зенита» Рома-
на Широкова болельщикам 
московского «Спартака». 
«Всех хрюшек - с заслу-
женным поражением!» - 
написал Роман на своей 
страничке в «Твиттере». 
Широкая футбольная об-
щественность оказалась 
напрочь лишенной чувства 
юмора и призвала футбо-
листа «Зенита» к ответу. А 
фанаты «Спартака» даже 
потребовали рассмотреть 
переписку в «Твиттере» на 
заседании Комитета по 
этике РФС.

КОНЕЧНО, ничего более 
важного, чем высказывание 
Широкова, в нашем футболе 
за последнее время не про-
исходило. Большинство мат-
чей Премьер-лиги не хочется 
лицезреть даже с приплатой, 
например, матч «Зенита» со 
«Спартаком» недельной дав-
ности напоминал не битву, 
а избиение младенца. А тут 
тебе Широков…

Если кто не читал зенитов-
ца, так сказать, в оригинале, 
то просвещу. Обращался он 
не ко всем фанатам «Спарта-
ка», а конкретно к тем лицам, 
с которыми переписывался 
на протяжении нескольких 
дней, сперва до игры, а затем 
после. Причем эти лица были 
не особо корректны в своих 
высказываниях. Правда, и 
сам Широков, всегда славив-
шийся свободомыслием, на 
сей раз не стеснялся в выра-
жениях. К примеру, заявил, 
что «Спартак» для «Зенита» 
не соперник. А что? Имеет 
право. 

По большому счету все оп-
поненты Романа прицепились 
к одному-единственному сло-

ву - «хрюшки». Но скажите, 
пожалуйста, что в этом сло-
ве может быть обидного для 
футболистов или болельщи-
ков «Спартака»?! Прозвища 
не выбирают. Какое уж есть. 
«Спартачей» испокон веков 
величают именно свиньями. 
Ну а «хрюшки» - это вообще 
нечто почти ласкательное, 
дружеское. К примеру, у ЦСКА 
прозвище - «кони». Их Широ-

ков наверняка назвал бы ла-
сково лошадками, и те, будь-
те уверены, не обиделись бы. 
«Лошадки». Звучит гордо. Или 
вот футболисты «Краснода-
ра» - не кто-нибудь, а «быки». 
По-широковски, наверное, 
- бычки. Еще более гордо. 
Ну а в «Спартаке» - все-таки 
«хрюшки»… Да, в русском 
языке слово «свинья» зача-
стую имеет ругательный отте-

нок, но, повторюсь, прозвища 
не выбирают. 

Если уж на то пошло, то 
футболистов «Зенита», как и 
его болельщиков, принято в 
России называть бомжами. 
Тоже, что ли, обижаться?

- Я вот не обижаюсь, ког-
да нас называют бомжами, - 
признался нападающий «Зе-
нита» Александр Кержаков. 
- У каждого клуба есть свое 

прозвище, это нормально.
Ненормально то, что пере-

писка Широкова с болельщи-
ками вызвала столь нездоро-
вый резонанс. Даже Комитет 
по этике решил привлечь к 
делу лично президента РФС 
Сергея Фурсенко. Но и пре-
зидент, и комитет на сей раз 
поступили мудро - просто 
проигнорировали историю 
с «хрюшками». Слава богу. А 
то наш «этический» комитет 
и без того зарекомендовал 
себя шутовским органом, 
способным рассмотреть раз-
ве что «банановые» пробле-
мы.  

Ну а фанатам «Спартака» я 
посоветовал бы породниться 
с сородичами из английско-
го «Болтона». Футболистов 
этого клуба и его болель-
щиков называют «свиными 
ножками»! И никто, пред-
ставьте себе, не обижается. 
Ну а если учесть, что офици-
альное название клуба Bolton 
Wanderers переводится как 
«Бродяги из Болтона», то и 
для зенитовских «бомжей» 
они тоже свои!

Даниил ОРЛОВСКИЙ
Фото Кирилла КУДРЯВЦЕВА

СЛОВО -
НЕ ВОРОБЕЙ

ФУТБОЛ. ЧЕМПИОНАТ РОССИИ. ПРЕМЬЕР-ЛИГА
Положение команд

Бомбардиры: Лазович («Зенит») - 7, Голышев («Томь») - 6, 
Кержаков («Зенит») - 5, Давыдов («Кубань») - 4, Карадениз, 
Набоа («Рубин»), Адамов («Ростов») - по 4. 

В следующем, 12-м туре встречаются: 10 июня. «Дина-
мо» - «Зенит», «Томь» - «Локомотив», «Волга» - «Крылья Со-
ветов», «Анжи» - «Спартак-Нальчик», «Ростов» - «Краснодар», 
«Терек» - ЦСКА, «Спартак» - «Рубин», «Кубань» - «Амкар».  

РЕЗУЛЬТАТ

Звериные 
прозвища 

клубов
«Спартак» - свиньи
ЦСКА - кони
«Крылья Советов» - крысы
«Кельн» - козлы
«Вольфсбург» - волки
«Болтон» - свиные ножки
«Сандерленд» - коты
«Ньюкасл» - сороки
«Вест Бромвич» - дрозды
«Интер» - змеи
«Рома» - волчицы
«Бари» - петухи
«Кьево» - ослы
«Валенсия» - летучие мыши
«Леванте» - лягушки

НА ЗАМЕТКУ

В «Зенит» сватают 
всю Серию А

Спаллетти активно ищет игроков в Италии

В ЗИМНЕЕ трансферное 
окно в «Зените» обошлись 
без новичков. И как пока-
зал не слишком вырази-
тельный старт сезона, сде-
лали это зря. Но теперь до-
садное упущение будет ис-
правлено. Главный тренер 
команды Лучано Спаллетти 
пообещал: летом, под Лигу 
чемпионов, игроки будут 
приобретены. Естествен-
но, высокого класса. 

ПО СЛОВАМ Лучано, он 
принимает активное участие в 

поиске кандидатов. Конкрет-
ных фамилий зенитовский 
наставник, само собой, не на-
зывает. Однако слухами зем-
ля, что называется, полнится. 
Прежде всего речь идет о до-
сконально изученном Спал-
летти итальянском футболь-
ном рынке. Мол, тренер лич-
но договаривается о транс-
фере лучшего бомбардира 
чемпионата Италии-2010/11 
33-летнего Антонио Ди Ната-
ле из «Удинезе» и 28-летнего 
центрального полузащитника 
«Интера» Тиаго Мотты. 

Ориентировочно транс-
фер Мотты потянет на 15 - 20 
миллионов евро, Ди Натале 

в силу его возраста обойдет-
ся в полтора раза дешевле. 
Кроме того, в связи с «Зени-
том» в Европе упоминаются 
фамилии полузащитника Сте-
фано Маури из «Лацио», за-
щитника «Штутгарта» Серда-
ра Ташчи, защитника «Нюрн-
берга» Александра Вольфа и 
защитника «Челси» Алекса. 
Последнего хотят чуть ли не 
обменять на Бруну Алвеша. 
Не стоит забывать и об Анд-
рее Аршавине, чья карьера в 
«Арсенале» застопорилась и 
явно нуждается в перезагруз-
ке. Почему бы Андрею не вер-
нуться в родные пенаты?  

Сергей ЛИНЕШИРОВ

ЗА ПОКУПКАМИ

У Широкова очень трогательные отношения с фанатами красно-белых
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И В Н П М О
1 ЦСКА 10 5 4 1 17 - 7 19
2 Зенит 11 5 4 2 18 - 11 19
3 Анжи 11 5 4 2 10 - 8 19
4 Динамо 11 5 4 2 15 - 13 19
5 Локомотив 11 5 3 3 17 - 10 18
6 Кубань 11 5 3 3 12 - 9 18
7 Рубин 11 4 5 2 15 - 10 17
8 Спартак (М) 11 5 1 5 11 - 14 16
9 Томь 11 3 4 4 11 - 16 13

10 Ростов 11 3 3 5 14 - 14 12
11 Терек 11 3 3 5 7 - 12 12
12 Амкар 11 3 3 5 8 - 14 12
13 Краснодар 11 2 5 4 8 - 14 11
14 Волга 10 3 1 6 10 - 9 10
15 Спартак (Нч) 11 1 6 4 10 - 14 9
16 Крылья Советов 11 1 5 5 7 - 15 8

Широков «хрюшкам» 
не товарищ

Футболист «Зенита» никого не оскорблял



ТРИ важных очка в отбо-
рочной кампании к чемпио-
нату Европы-2012 добыты, 
три гола армянам забиты. 
Казалось бы, чего же более 
мы могли желать от сбор-
ной России по футболу на 
«Петровском»? Но эйфории 
почему-то совсем нет, как 
нет и качественной игры. 
Радует только результат на 
табло.

НЕИЗВЕСТНО, как сложил-
ся бы матч, не получи лидер 
атак «Зенита» Александр Кер-
жаков на тренировке рецидив 
травмы мышц бедра. Пусть 
главный тренер сборной Дик 
Адвокаат и уверял после 
игры, что он изначально хотел 
поставить в дуэте с Кержа-
ковым Романа Павлюченко, 
сейчас это уже не проверишь. 
К тому же раньше-то Романа 
в старте Дик никогда не выпу-
скал. Да и Павлюченко перед 
встречей в порыве откровен-
ности рассказал, что отноше-
ния внутри команды при Ад-
вокаате изменились, стали не 
такими теплыми, как при Гусе 
Хиддинке. Естественно, вряд 
ли Дику это понравилось, но 
он все же предпочел лучше 
готового Павлюченко своему 
любимчику Павлу Погребняку. 

Что ж, за такое тренер-
ское чутье голландцу мож-
но многое простить. Ведь 
именно нападающий «Тот-
тенхэма» выручил команду 
в трудную минуту. Пусть он 
особо не утруждал себя в от-
боре и вообще бегал мень-
ше парт неров. Зато взял не 
количеством, а качеством - 
сделал хеттрик. Оправдалась 
и ставка Адвокаата на Игоря 
Семшова. Опытный полуза-
щитник, не игравший из-за 
дисквалификации несколько 
недель, стал одним из лучших 
на поле «Петровского». 

Тем не менее игра команды 

опять получилась какая-то, 
если позволите, кусочно-лос-
кутная. Достойные отрезки 
чередовались с провальны-
ми, когда армяне россиян 
полностью переигрывали. 
Наша оборона и вовсе напо-
минала проходной двор, и 
будь гости чуть поудачливее, 
все могло закончиться совсем 
иначе. Плачевно. Да и судья, 
что скрывать, был к сборной 
России весьма благосклонен. 
Удивительно, но игровые про-

блемы на сей раз увидел даже 
обычно сверхоптимистичный 
Адвокаат. 

- С точки зрения качества 
эта игра получилась для нас 
не лучшей. В действиях ко-
манды присутствовала нер-
возность. Думаю, в Ереване 
мы выглядели лучше.

 Согласился с ним и Андрей 
Аршавин, отбившись класси-
ческой фразой: «Игра забу-
дется, а результат останет-
ся». Впрочем, высказывание 

верно лишь наполовину - игра 
забудется, если в дальней-
шем команда не только решит 
задачу выхода на Евро-2012, 
но и сумеет показать там эмо-
циональную, мощную игру 
образца трехлетней давно-
сти. А с таким скучным футбо-
лом, как сейчас, на турнире на 
Украине и в Польше мы точно 
попадем в разряд статистов. 

Сергей ПОДУШКИН
Фото 

Кирилла КУДРЯВЦЕВА
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ГЛАВНАЯ 
КОМАНДА

Фанаты встали и ушли
Болельщики в знак протеста покинули трибуны «Петровского» 

К СОЖАЛЕНИЮ, победу 
сборной России в Петер-
бурге омрачил демарш ты-
сяч фанатов, покинувших 
трибуны в середине второ-
го тайма. Причем сборная 
оказалась без вины вино-
ватой, она просто попала 
под горячую руку разгне-
ванных болельщиков. 

О ВОЗМОЖНОМ бойкоте 
фанаты уведомили руководи-
телей РФС еще до матча. Они 
хотели привлечь внимание к 
разрабатываемому без их ве-
дома  закону о болельщиках. 
Который, по слухам, позволит 
сотрудникам МВД на футболе 
крепко завинтить гайки.

В начале второго тайма фа-
наты вывесили баннер «До 
закона». А сразу после второ-
го гола Павлюченко на трибу-

нах появился баннер «После 
закона», и зрители с 13-го и 
14-го секторов отправились 
на выход. Дав понять: если 
новый закон оправдает их 
худшие ожидания - трибуны 
опустеют. Внимание к про-
блеме фаны привлекли, но 
это может пойти им во вред. 

По словам президента 
Всероссийского общества 
болельщиков Александра 
Шпрыгина, теперь РФС будет 
действовать в отношении за-
кона о фанатах жестче. А как 
иначе, ведь пойти на уступки 
- значит признать успех бой-
кота. Печалит, что отдельные 
болельщики поставили свои 
интересы выше интересов 
сборной. В Европе (к фут-
больным порядкам в Старом 
Свете неровно дышат наши 
фанаты) так бы со своими 
сборными не поступили. 

Константин МАЛИНИН
Фото Кирилла КУДРЯВЦЕВА

ФОРС-МАЖОР

Все равно им законы не указ

Временами на поле царил хаос
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Лучше 
не вспоминать
Россия стала ближе к Евро-2012, 
несмотря на скучнейший футбол

ЧЕМПИОНАТ 
ЕВРОПЫ-2012. 

ОТБОРОЧНЫЙ ТУРНИР. 
ГРУППА B 

Россия - Армения - 3:1 
(1:1). Санкт-Петербург. 
Стадион «Петровский». 
21 000 зрителей. Судья - 
Ланнуа (Франция).

Россия: Акинфеев, Аню-
ков (Янбаев, 75), В. Бере-
зуцкий, Игнашевич, Жир-
ков, Семшов (Глушаков, 
69), Денисов, Зырянов 
(Дзагоев, 82), Павлюченко, 
Аршавин, Торбинский. 

Армения: Березовский, 
Айрапетян, Овсепян, Арзу-
манян, К. Мкртчян (Артак 
Едигарян, 90), Пиззелли 
(Артур Едигарян, 67), Ка-
зарян, Мовсисян, Мкоян, 
Мхитарян, Пачаджян (Ма-
нучарян, 57).

Голы: Пиззелли, 25; Пав-
люченко, 26, 59, 73 (c пе-
нальти). 

Предупреждены: Мов-
сисян, 21; Игнашевич, 37; 
Пачаджян, 55; Артур Еди-
гарян, 71; Арзуманян, 76; 
Мкоян, 87; В. Березуцкий, 
90.

Результаты остальных 
матчей: Словакия - Андор-
ра - 1:0, Македония - Ир-
ландия - 0:2. 

Положение команд

Ближайшие матчи. 2 
сен тября. Россия - Маке-
дония, Ирландия - Слова-
кия, Андорра - Армения. 
6 сентября. Россия - Ир-
ландия, Словакия - Арме-
ния, Македония - Андорра.

РЕЗУЛЬТАТ

И М О 

1. Словакия 6 6 - 4 13

2. Россия 6 9 - 4 13

3. Ирландия 6 11 - 6 13

4. Армения 6 10 - 7 8

5. Македония 6 5 - 8 4

6. Андорра 6 1 - 13 0

Александр Анюков. 
Оценка - 6,5.

В гостевом матче с армя-
нами не играл из-за дис-
квалификации. Но, вернув-
шись в состав, сразу же 
доказал, что является объ-
ективно лучшим правым 
защитником страны. Про-
вел очень хороший матч, 
особенно отличился в со-
зидании. Именно после его 
нацеленной передачи Пав-
люченко сравнял счет

Игорь Денисов. Оценка 
- 6,5. 

Проделал огромный 
объем черновой работы, 
практически не ошибался 
в передачах, грамотно дей-
ствовал в обороне. 

Константин Зырянов. 
Оценка - 6,5.

Как и Денисов, действо-
вал не слишком эффектно, 
зато довольно эффектив-
но. Принял участие в ком-
бинации, которая привела 
ко второму голу сборной. 

«ЗЕНИТ» 
В СБОРНОЙ
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Саркис ОВСЕПЯН: 

«Бегаю наравне 
с молодыми»
Защитника сборной Армении 

в Петербурге приняли с особой теплотой

Я        «Зенит»
Любимая команда - в объективе 

вашего фотоаппарата! 

В СУББОТНЕМ матче на 
«Петровском» свои для пи-
терских поклонников фут-
бола были не только в со-
ставе сборной России, но 
и по другую сторону «бар-
рикад» - голкипер Роман 
Березовский и защитник 
Саркис Овсепян много лет 
верой и правдой служили 
«Зениту». Сейчас 38-лет-
ний Овсепян - настоящая 
легенда армянского фут-
бола. Капитан националь-
ной команды, рекордсмен 
по числу матчей за нее. 
И главное, Саркис по-
прежнему находится в пре-
красной физической фор-
ме. Хотя именно после его 
нарушения французский 
арбитр Стефан Ланнуа на-
значил в ворота гостей пе-
нальти, который привел к 
третьему голу Романа Пав-
люченко.

Судья допустил 
ошибку

- Конечно же, пенальти не 
было! - не стал скрывать пос-
ле игры досады из-за дей-
ствий арбитра Овсепян. - Мы 
успели посмотреть повтор на 
кассете в раздевалке, так что 
это совершенно точно. Да и 
судья признал свою ошибку.

- Но к тому моменту рос-
сияне уже вышли вперед. А 
ведь ваша команда по ходу 
встречи в Петербурге мог-
ла рассчитывать совсем на 
иной исход… 

- Да, мы открыли счет. Про-
игрывать после того, как за-
били первыми, всегда очень 
болезненно. Не стану скры-
вать, поражение получилось 
обидным. Думаю, решающим 
стал второй мяч в наши во-
рота. Жаль, ведь эта неуда-
ча осложнила наши шансы 
на выход в финальную часть 
Евро-2012. 

- Какое впечатление оста-
вила сборная России? 

- Хорошая команда без 
слабых мест. Видно, что в 
ее составе играют опыт-
ные футболисты высоко-
го класса. На мой взгляд, 
именно она является 
главным фаворитом на-
шей группы. 

- С кем-нибудь из 
бывших партнеров по 
«Зениту» общаетесь?

- Периодически со-
званиваемся с Дени-
сом Угаровым и Сашей 
Кержаковым. О футболе 
не говорим, есть много 

других тем для бесед. После 
матча в Ереване очень тепло 
пообщались с тем же Кержа-
ковым, Андреем Аршавиным 
и Славой Малафеевым. Во-
обще годы в «Зените» я всег-
да буду вспоминать с тепло-
той. Думаю, тогда вышел на 
пик своей карьеры, прогрес-
сировал вместе с командой. 
Мы лидировали в чемпиона-
те с Анатолием Бышовцем, 
который очень много сделал 
для становления меня как 
футболиста, помог раскрыть-
ся. С Анатолием Давыдовым 
взяли Кубок России, с Юри-
ем Морозовым - бронзовые 
медали. Жаль, с Властими-
лом Петр желой у меня как-
то не сложилось, и в 2003-м 
пришлось покинуть «Зенит». 
Вполне мог бы поиграть в Пи-
тере еще несколько сезонов. 

Пока сил хватает
- Совсем недавно вы 

говорили, что хотели бы 
вновь наведаться в Петер-
бург после семи с лишним 
лет. И вот ваше желание 
исполнилось.

- Да, вернуться сюда было 
очень приятно. Друзья рас-
сказали мне, что город силь-
но изменился, и я в этом убе-
дился. Приятно было вновь 
увидеть питерских болель-
щиков, которые всегда хоро-
шо ко мне относились. Вот и 

сейчас тепло встретили, под-
держивали, выкрикивали на 
стадионе мое имя. Я им очень 
благодарен. Так что эмоции 
позитивные. Если б мы еще 
не проиграли…. 

- Многие удивляются, на-
сколько удачно вы играете 
до сих пор. Как долго наме-
рены продолжать карьеру? 
Все-таки старше главного 
тренера сборной Вардана 
Минасяна…

- С Варданом мы дружим 
очень давно, он в свое время 
играл за питерский «Локомо-
тив», приходил поддержать 
меня на «Петровский». Но в 
сборной это ничего не значит. 
Четкая иерархия: он тренер, а 
я игрок. Поэтому не собира-
юсь выпендриваться, показы-
вая дурной пример молоде-
жи. Что же касается карьеры, 
то не хочу ничего загадывать. 
Ведь многие футболисты вы-
нуждены «завязывать» из-за 
травм куда в более раннем 
возрасте. Не обходили по-
вреждения стороной и меня, 
но, к счастью, каждый раз 
удавалось полностью восста-
новиться, приносить пользу 
«Пюнику» и сборной Арме-
нии. Силы у меня, поверьте, 
еще остались. А раз бегаю 
наравне с молодыми, выдер-
живаю тренировочные на-
грузки, то зачем заканчивать 
с футболом?

Константин МАЛИНИН
Фото 

Кирилла КУДРЯВЦЕВА

БАЛТИЙСКАЯ медиа-
группа, в которую входит 
газета «Смена», пригла-
шает всех болельщиков 
«Зенита» принять участие 
в фотоконкурсе «Я  «Зе-
нит». Мы хотим собрать 
все самые лучшие и яркие 
фотографии, так или ина-
че связанные с любимой 
командой, и представить 
их широкому зрителю. Вы 
можете запечатлеть яркие 
моменты матчей и трени-
ровок, встречи с игроками, 
клубные выезды, неожи-
данные игровые ракурсы... 
Фотографии могут быть 
разного времени.

КОНКУРС проводится в двух 
номинациях - «Любители» 
и «Профессионалы». До 17 
июля 2011 года включитель-
но вы можете присылать свои 
работы по адресу: zenitbmg@
gmail.com. Один участник 
может подать на конкурс до 
трех работ. Каждый снимок 
должен быть снабжен крат-
кой аннотацией с указанием, 
когда и где он был сделан, 
что на нем изображено и кто 
его автор. Все данные долж-
ны быть указаны в электрон-
ном письме, к которому будет 

прикреплена фотография. 
Обязательно заполните анке-
ту участника. 

Технические требования к 
конкурсным работам: полно-
размерный снимок, сделан-
ный фотоаппаратом, мини-
мальное разрешение изобра-
жения: 150 - 200 dpi. Назва-
ние JPEG-файла латиницей в 
следующей последователь-
ности: фамилия автора, на-
звание фото.

Лучшие, по мнению жюри, 
фотоработы составят основу 
фотовыставки «Я  Зенит», 
которая откроется в Балтий-
ском медиа-центре (Камен-
ноостровский пр., 67) и будет 
доступна ежедневно в тече-
ние августа. Кроме того, по-
бедители конкурса будут при-
глашены на открытие фото-
выставки и прием, в котором 
примут участие футболисты 
ФК «Зенит», ведущие ком-
ментаторы, спортивные жур-
налисты. Финалисты конкур-
са получат  фирменные призы 
от ФК «Зенит» и приз от радио 
«Зенит».

Открытие фотовыставки за-
планировано на 29 июля 2011 
года.

Положение о конкурсе и 
дополнительную информа-
цию вы сможете узнать по 
адресу: http://vkontakte.ru/
club27165343.

КОНКУРС

Спонсор рубрики - общество с ограниченной ответственностью «Калейдоскоп»Спонсор рубрики - общество с ограниченной ответственностью «Калейдоскоп»
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ОТ ПЕРВОГО 
ЛИЦА

Овсепян 
не собирается 
вешать бутсы 
на гвоздь

АНКЕТА УЧАСТНИКА

Имя, фамилия  

Город  

Телефон  

E-mail  

Ваша профессия  

Сколько лет вы болеете 
за ФК «Зенит»?
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Александр ПАНОВ: 
«Пусть Карпин 

убьет в себе футболиста»
Бывший игрок «Зенита» считает, что Премьер-лиге пора избавиться от балласта

ЛЮБИМЕЦ питерских 
футбольных болельщи-
ков, в недавнем прошлом 
звездный форвард «Зени-
та» и сборной России Алек-
сандр Панов никогда не 
пытается лакировать дей-
ствительность. «Смена» 
попросила Панова разо-
брать по полочкам самые 
животрепещущие пробле-
мы «Зенита», а также всего 
российского футбола.

Глобального 
кризиса не было  

- «Зенит» разгромил 
«Спартак». Означает ли 
это, что питерская команда 
выходит из кризиса?

- Не сказал бы, что «Зенит» 
и до этой победы находился 
в глубокой яме. Ведь он даже 
не выходил из группы лиде-
ров. Да, несколько матчей, 
особенно в Томске, произ-
вели грустное впечатление. 
«Томь», собранную, можно 
сказать, с России по нитке, 
зенитовцы обязаны были 
обыгрывать на голом классе. 
Не обыграли. Возможно, дей-
ствительно некоторые игроки 
почувствовали себя незаме-
нимыми, и начались пробле-
мы с самоотдачей. Надеюсь, 
теперь эти проблемы оста-
нутся позади. А убедитель-
ная победа над «Спартаком» 
вполне может дать толчок в 
правильном направлении. 

Миллеру 
не все равно

- Сразу после этой по-
беды в раздевалку «Зени-
та» лично пожаловал глава 
«Газпрома» Алексей Мил-
лер. Зачем он это сделал?

- Все прекрасно понимают, 
что именно «Газпром» снаб-
жает «Зенит» деньгами. По-
этому Алексей Миллер, как 
руководитель компании, име-

ет право многого требовать 
от игроков и тренеров. Перед 
игрой пошли разговоры, что 
Лучано Спаллетти теряет кон-
троль над ситуацией, а у игро-
ков пропала мотивация. Воз-
ник неблагоприятный инфор-
мационный фон. И вероятно, 
глава «Газпрома» просто за-
хотел успокоить наставника 
и футболистов, выказать им 
поддержку. На мой взгляд, это 
хорошо - видно, что человеку 
не все равно, он искренне пе-
реживает за «Зенит». Кстати, 
и в мою бытность в команде 
руководители компании так-
же приходили в раздевалку 
после матчей порадовать-
ся вместе с нами. Куда хуже, 
если владельцы команды за-
ходят к футболистам после 
болезненных поражений... 

«Мясные» - 
звучит 

тактичнее
- Едва ли не главная об-

суждаемая тема послед-
ней недели - высказыва-
ния в «Твиттере» полуза-
щитника «Зенита» Романа 
Широкова, поздравившего 
«хрюшек с заслуженным 
поражением». Стоит ли 
осуждать Романа?

- Понимаю, что «Твиттер» - 
средство неформального ин-
тернет-общения с друзьями. 
Как и то, что Роман просто 
пошутил. Но, во-первых, шут-
ка получилась неудачной, 
а во-вторых, публичные 
люди вроде Широкова 
не должны позволять 
себе такие обидные 
для «Спартака» вы-
сказывания. Хотя бы 
из чувства самосо-
хранения. Ведь среди 
фанов красно-белых 
есть и очень агрессив-
ные люди, которые могут 
расценить «хрюшек» как 
личное оскорбление и за-
хотеть поквитаться. На-
звал хотя бы «мясными» 
- все не так обидно. Пра-
вильно говорят: «Не буди 
лихо, пока оно тихо». Ши-

роков раньше жил в Москве 
и наверняка когда-нибудь 
вернется в столицу. Да и во-
обще такого рода подначки 
не делают чести одному из 
ведущих футболистов сбор-
ной России. 

Кого надо 
выгонять?

- В российской Премьер-
лиге к концу мая своих по-
стов уже лишились главные 
тренеры «Динамо» и «Ро-
стова». Кто следующий?

- Кандидаты на тренерские 
отставки есть, к примеру в 
том же «Краснодаре». Хотя 
в нашем сверхдлинном чем-
пионате я бы не стал так спе-
шить, Божовичу и Протасову 
вполне могли дать доработать 
до летнего перерыва в чемпи-
онате, а только потом «рубить 
головы». Но и к эпопее с Ва-
лерием Карпиным отношусь 
настороженно. То наставни-
ка «Спартака» увольняют, то 
оставляют - все это наверня-
ка отражается на микрокли-
мате в команде. Хорошо знаю 
Валеру, считаю его заслу-
женным футболистом, но ду-
маю - зря он сейчас пытается 
усидеть на двух стульях. Мне 
кажется, ему лучше сосре-
доточиться на обязанностях 
генерального директора. По-
скольку тренеру надо убить в 
себе футболиста, а Карпин, 
пожалуй, до сих пор не убил. 
По слухам, даже тренируется 
вместе с подопечными. Вряд 
ли это поднимает его автори-
тет как наставника.  

Тетрадзе 
вынес сор

- После поражения от 
«Амкара» главный тренер 
нижегородской «Волги» 
Омари Тетрадзе заявил о 
«гнили в тонне яблок», бал-
ласте и необходимости 
очищения команды, кос-
венно обвинив своих игро-
ков в сдаче матчей. Стоило 
ли подобное говорить пуб-
лично?

- Не знаю, есть ли у Тет-
радзе основания для таких 
слов... Но даже если есть, во 
всеуслышание обвинять сво-
их футболистов, выносить 
сор из избы не слишком кор-

ректно. Внутренние пробле-
мы команды надо решать не 
столь публично. 

Пора 
действовать

- Количество «странных» 
матчей в российской Пре-
мьер-лиге меньше не ста-
новится. Комитет по этике, 
судя по всему, ничего по-
дозрительного не замеча-
ет. А сколько странных мат-
чей увидели вы? 

- Признаюсь честно, такие 
игры особо и не смотрю. Не 
буду называть конкретные 
названия команд, но думаю, 
всем понятно, о ком идет 
речь. Конечно же, Комитету 
по этике следует работать 
более активно, как и всему 
руководству нашего футбола. 
Не ограничиваться лозунга-
ми и обещаниями выиграть 
ЧМ-2018, а совершать конк-
ретные поступки - приводить 
в порядок стадионы, чистить 
ряды... 

Десяти команд 
хватит

- Средняя посещаемость 
матчей Премьер-лиги, увы, 
падает. Домашние матчи 
«Спартака-Нальчика» и во-
все проходят практически 
при пустых трибунах. Как 
поднять зрительский инте-
рес к нашему футболу?

- Лично для меня куда ин-
тереснее было бы смотреть 
чемпионат, где в футбол игра-
ли бы не 16 команд, а 10. По-
тому что нынче в Премьер-
лиге выступают коллективы, 
которые болтаются в нижней 
части таблицы, занимают ме-
ста в начале второго десят-
ка и радуются жизни. А чему 
здесь радоваться? В том же 
Лондоне пять-шесть элитных 
команд, и у каждой на домаш-
них матчах стадионы битком, 
мест свободных нет. В Москве 
такого нет и в помине, не го-
воря уж о периферии. Суще-
ствуют команды-балласты, 
которые не нужны не только 
Премьер-лиге, но и своим 
зрителям. Никому. Кроме 
того, раздражает атмосфе-
ра на российских стадионах. 
Нет праздника, фанаты вою-
ют и сыплют оскорблениями. 
По этому многие родители 
просто боятся водить своих 
детей на футбол. За противо-
правные поступки фанатов 
надо жестко карать, воспри-
нимать их выходки не как ша-
лости, а как уголовно наказу-
емые преступления. 

Сергей ПОДУШКИН
Фото Кирилла КУДРЯВЦЕВА 
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БОЛЬШАЯ 
ИГРА

Панов считает, 
что «Зенит» движется 
в правильном 
направлении

«Куда 
интереснее было 
бы смотреть 
чемпионат, 
где в футбол 
играли бы 
не 16 команд, 
а 10. Потому 
что нынче 
в Премьер-лиге 
выступают 
коллективы, 
которые 
болтаются 
внизу 
и радуются».
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МИНИ-АФИША

Концерт
Ринго Старр

7 июня
БКЗ «Октябрьский»

БАРАБАНЩИК «Битлз» Ринго Старр давно 
уже выступает сольно, вернее - с группой, 
где кроме него играют другие звезды бри-
танского и американского рока. Но, конеч-
но, Старр - в прямом и переносном смысле 
ударная сила коллектива.  К тому же за годы 
существования группы это уже ее одиннад-
цатый состав. Зритель же по-прежнему 
идет на битла, и только на битла. А уж он ис-
полнит как песни «Битлз», так и свои новые 
композиции. 

Опера
«Аида»
11 июня

Концертный зал 
Мариинского театра

ОДНА из самых многообещающих премьер 
фестиваля «Звезды белых ночей» - опера Вер-
ди «Аида». То есть понятно, что Верди и сам по 
себе многообещающий композитор, но в дан-
ном случае к нему еще присоединится и режис-
сер - швейцарец Даниэль Финци Паска. Хорео-
граф по профессии, Финци Паска в свое время 
поставил знаменитое шоу «Corteo» для «Цирка 
дю Солей». Что сделает этот мастер с «Аидой» 
- увидим. 

Эксперимент
«Жадный Джамба»

11 июня
Театр «Особняк»

РЕЖИССЕР Денис Ширко и актер Илья Дель однажды 
вспомнили об африканских корнях Пушкина, в результа-
те чего из его произведения «Скупой рыцарь» получился 
спектакль «Жадный Джамба», главный герой которого - 
африканец. Он играет на тамтаме, меняет маски, танцу-
ет регги и делает еще много из того, чего явно не делал 
пушкинский герой. Вот только скуп он точно так же. Ведь 
жадность, по мнению создателей этого талантливого и 
смелого спектакля, - явление межнациональное. 

Подготовила 
Анна ВЕТЛИНСКАЯ

«Канны мы 
не догоняем»

Главное для Петербургского кинофорума - 
влиться в мировую струю Антиновости 

от Канделаки
«Инфомания» на СТС не смогла 

конкурировать с Интернетом

ЭТИМ летом в нашем го-
роде состоится Второй 
Санкт-Петербургский меж-
дународный кинофорум. 
В программе - конкурсы 
игровых и документальных 
фильмов, занятия в кино-
городе под руководством 
знаменитого режиссе-
ра Александра Сокурова, 
демонстрация картин на 
огромных плазменных па-
нелях и музыкальные вече-
ра для всех петербуржцев. 

ПРОГРАММА кинофорума 
чрезвычайно обширна. В кон-
курсе под названием  «Best of 
the best» примут участие де-
сять картин - призеров меж-
дународных фестивалей за 
прошедший сезон, а в другом 
конкурсе - «Новые террито-
рии» - на суд зрителей пред-
ставят опять же десять пре-
мьер, созданных кинемато-
графистами из разных стран. 
Для внеконкурсного показа 
подготовлено разноцветье 
картин - как отечественных, 
так и зарубежных. 

Организаторы Петербург-
ского кинофорума особо 
отмечают, что ему удалось  
вписаться в мировой график 
кинофестивалей и получить 

волшебное время - с 10 по 
15 июля. Таким образом, наш 
фестиваль становится тради-
ционным и будет проводить-
ся каждый год в это время.

Новинкой станет открытие 
школы молодых кинемато-
графистов, которую возгла-
вит Александр Сокуров. 200 
начинающих художников на 
берегу Финского залива про-
ведут несколько дней в кино-
городе под условным назва-
нием «Метрополис», беседуя 
и советуясь с мэтрами отече-
ственного искусства.

- Ни один человек ничего 
не сделает в одиночку, - ска-
зал Александр Сокуров. - В 

течение всей моей жиз-
ни кто-то оказывался 

рядом и поддержи-
вал меня. Сегодня 
поддержка больше 
всего нужна моло-
дым, и прийти она 
должна вовремя. 
Пусть они знают, 

что киносреда - 
это не закрытая 
тусовка и не пу-
стое простран-
ство, - там есть 
люди, которые 

готовы заниматься будущим, 
выращивать людей, имеющих 
точку зрения.

В рамках фестиваля кино-
праздники пройдут на улицах 
и площадях: в Александров-
ском саду и в Петергофе за-
звучит музыка из любимых 
картин, а мастера историче-
ских реконструкций пригла-
сят всех на красочные пред-
ставления.

Программный директор ки-
нофорума, известный критик 
Андрей Плахов,  проведший 
титаническую работу по под-
бору фильмов, подчеркнул, 
что у петербургского фести-
валя уже складывается хоро-
шая репутация, потому что он 
отличается от других, имеет 
собственное лицо. 

- Мы не догоняем Канны, а 
вписываемся в международ-
ное фестивальное движение, 
- говорит Плахов.

Как идет «прописка», петер-
буржцы увидят и в кинозалах, 
и на больших плазменных 
экранах, которые специаль-
но установят в начале июля в 
центре города.

Людмила АНДРЕЕВА
Фото Кирилла КУДРЯВЦЕВА

ТИНА Канделаки, кажет-
ся, способна объять не-
объятное - телеведущая, 
общественный деятель, 
мать двоих детей, теперь 
она еще и телепродюсер. 
Именно Канделаки при-
надлежит идея создать на 
СТС - канале, эфир кото-
рого еще недавно занима-
ла практически она одна, - 
эксклюзивную программу, 
в которой будут обсуждать 
все самые громкие новости 
недели. Но не те, о которых 
можно прочитать в газетах 
и услышать по телевизору, 
а те, которые активнее все-
го обсуждает интернет-со-
общество. Так в глубокой 
ночи на СТС появилась «Ин-
фомания». 

ИДЕЯ, предложенная про-
дюсером, сама по себе не-
плоха. Ведь новостные теле-
программы на большинстве 
телеканалов, как и положено, 
исключительно официозные. 
Это в бесцензурном Интерне-

те можно обсуждать что угод-
но и как угодно. И многое из 
того, о чем говорят в Интер-
нете, не попадает в телеэфир. 

Формат программы тоже 
вполне оригинален. Продю-
сер решила отказаться от ве-
дущих, предоставив возмож-
ность высказаться по той или 
иной теме различным медий-
ным лицам. 

В общем, Канделаки явно 
хотела как лучше, но получи-
лось как всегда.  

То ли смелости не хватило, 
то ли еще чего, но обсуждают 
на «Инфомании», может, и не 
официальную хронику, но уж 
точно не то, что в данный мо-
мент обсуждает весь Интер-
нет. Где, например, в день вы-
хода программы все кипят по 
поводу мигалки Михалкова, а 
в «Инфомании» в это же вре-
мя обсуждают, как предуга-
дать извержение вулкана или 
как должен выглядеть пле-
менной жеребец. Тоже, на-
верное, волнительные для 
кого-то темы, но… уж точно не 
в масштабе Интернета.

Анна ТАРАСОВА
Рисунок Максима СМАГИНА

ТЕЛЕРЕВИЗОР

ФЕСТИВАЛЬ

Изюминка кинофорума - показ фильмов на улицах

Сокуров 
призвал 
давать 
дорогу 
молодым
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Хвост вертит 
собакой

Создатели кинокомедии 
«Все включено!» ошиблись 

с кандидатурой на главную роль

ЛЮБИМЫЕ многими ар-
тисты телевизионного 
скетч-шоу «6 кадров» сня-
лись в полнометражном 
фильме «Все включено!». И 
по большому счету, дока-
зали, что способны играть 
и шутить не только в фор-
мате голубого экрана. А 
Эдуард Радзюкевич к тому 
же убедительно выступил в 
новой для него профессии 
- кинорежиссера, подарив 
зрителю веселую картину с 
легкой музыкой.  

«ВСЕ включено!» выходит 
вовремя: когда, как не летом, 
посмотреть фильм про краси-
вую курортную жизнь, роскош-
ные отели, пляжи Турции? На 
этом фоне неплохо смотрятся 
проделки Федора Добронра-
вова, Андрея Кайкова и само-
го Радзюкевича. Приятна гла-
зу летняя распахнутость как 
главной героини в исполнении 
Марины Александ ровой, так 
и других милых женщин. Пре-
красна Нонна Гришаева - и в 
пенной ванне, и с собачкой на 

груди. Бодрит музыка Леони-
да Агутина и группы «Диско-
тека «Авария». Среди реприз 
попадаются смешные. Ну вот 
хотя бы такая. Когда  герой по-
падает в жуткую передрягу и 
серьезные люди собираются 
«купировать ему хвост», зна-
комый хватается за голову: 
«Чтобы нажить такие проб-
лемы, надо два года оппози-
цию финансировать!»

Но с самого начала поража-
ет факт, что вместо кого-то из 
«шестикадровцев», на кото-
рых зритель и пришел, глав-
ную роль - гламурного вете-
ринара - играет Михаил Бес-
палов. О Михаиле Ивановиче 
известно, что вот уже двад-
цать лет он на хорошем счету 
в театре «Московская оперет-
та», обладает приятным голо-
сом и шикарно канканирует. 
Но киношных данных, уме-
ния держать крупный план и 
играть движением зрачка у 
него не в избытке. Почему нас 
заставляют симпатизировать 
человеку, к которому камера 
равнодушна? Злые языки кле-
вещут, что выбор пал на Миха-
ила Ивановича только оттого, 
что он один из продюсеров 
фильма...

Людмила АНДРЕЕВА

«А что ты можешь, 
так сказать, 

предъявить?» 
65 лет назад киностудия «Ленфильм» 

приступила к съемкам «Золушки»

КОГДА режиссер Надеж-
да Кошеверова в конце 
войны вернулась из эва-
куации в Ленинград, она 
случайно встретила актри-
су Янину Жеймо - хрупкую, 
растерянную, с глазами в 
пол-лица. «Настоящая Зо-
лушка!» - подумала Коше-
верова и тут же предложи-
ла Жеймо сказочную роль. 
Спустя два года начались 
съемки фильма, ставшего 
любимым для нескольких 
поколений советской дет-
воры.

«За королевской 
тещей!»

Сценарий «Золушки» по 
мотивам сказки Шарля Пер-
ро написал знаменитый 
драматург Евгений Шварц. 
Любопытно, что именно об 
этой работе практически не 
рассказывают в своих вос-
поминаниях 60 - 70-х годов 
участники съемок - ни Эраст 
Гарин, сыгравший короля, ни 
Николай Акимов, придумав-
ший декорации и костюмы, ни 
Елена Юнгер, с блеском изо-
бразившая одну из дочерей 
злобной мачехи, ни второй 
режиссер фильма Михаил 
Шапиро. В чем причина зага-
дочного молчания?

Во-первых, вероятно, в том, 
что сценарий «Золушки» ка-
зался пустячком по сравне-
нию с капитальными пьесами 
Евгения Шварца - «Обыкно-
венным чудом», «Драконом», 
«Тенью». А во-вторых, съемки 
шли вовсе не в радужной, лег-
кой атмосфере. Они оставили 
у многих тяжелые воспомина-
ния.

В конце мая 1946 года сце-
нарий «Ленфильмом» был 
принят с оговорками. К ре-
жиссеру Надежде Кошеверо-
вой прикрепили еще одного 
постановщика - Михаила Ша-
пиро, а в процессе съемок 
решено было усилить группу 
тремя «надсмотрщиками» из 
числа опытных киностудий-
цев. В результате каждый 
давал сценаристам указа-
ния, противоречившие друг 
другу, и вместо съемок шли 
яростные митинги у камеры. 
Наконец Шварц взорвался и 
потребовал навести порядок, 
назначить главного режиссе-
ра, а не уповать на бесчислен-
ные переделки сценария. 

Вскоре работа над картиной 
вошла в нормальную колею, и 
«поправки» в текст роли ма-
чехи теперь позволяла  себе 
вносить только Фаина Ранев-
ская. После знаменитых слов 
«Жалко, королевство мало-
вато, разгуляться негде!» она 
с улыбкой добавила: «Ну ни-
чего, я поссорюсь с соседя-
ми, это я умею… Солдаты! Во 

дворец, за королевской те-
щей, босиком, шагом марш!» 
Ей же принадлежит угрожаю-
щая реплика, когда Золушка 
отказывается надевать ту-
фельку одной из сестер: «А 
то я выброшу твоего отца из 
дома». 

Евгений Шварц внес эти на-
ходки Раневской в текст с удо-
вольствием и смеялся вместе 
со всеми над придуманной 
Фаиной Георгиевной сценой, 
где она надевает перья одно 
за другим, собираясь на бал.

Сказочные 
люди 

«Когда я играла Золушку, 
мне было 37 лет, а героиня 
была ровесницей моей до-
чери», - рассказывала Янина 
Жеймо. Добавим, что играв-
ший ее отца Василий Мерку-
рьев старше своей кинодоче-
ри всего на пять лет, а Эраст 
Гарин (король) - на семь! Ак-
триса носила туфельки 31-го 
размера, а ее рост составлял 
148 сантиметров. Чтобы до-
стать до микрофона, Янина 
всегда становилась на скаме-
ечку, которую прозвали «жей-
мовочка».

Глядя в лучистые глаза Зо-
лушки, трудно поверить, что 
Янина Жеймо незадолго до 
съемок испытала все тяготы 
ленинградской блокады и чу-
дом выжила. Сценарист Евге-
ний Шварц тоже самую труд-
ную первую блокадную зиму 
пережил вместе с родным 
городом. Они имели полное 
право спрашивать, подобно 
Королю в финале фильма: «А 
что ты можешь, так сказать, 
предъявить? И никакие связи 
не помогут тебе сделать нож-
ку маленькой, душу - боль-
шой, а сердце - справедли-
вым». Спустя несколько лет 
после бомбежек, голода и 
холода они сумели подарить 
зрителям незабываемый, 
волшебный фильм. Сказоч-
ные были люди!

Людмила АНДРЕЕВА 

ВОЛШЕБНЫЙ
ФИЛЬМ

Поправки в текст роли позволяла себе вносить только 
Фаина Раневская

Чтобы сыграть Золушку, Янина Жеймо становилась 
на скамеечку

ПРЕМЬЕРА 
К ЛЕТУ

Смотри, больше 
не закапывайся!

У «Белого солнца пустыни» 
тоже будет продолжение

А МЫ вот все гадали, продолжение какого легендарного 
советского фильма будут снимать следующим. Не все уга-
дали - дошла очередь до «Белого солнца пустыни».

Тридцать лет спустя один из авторов его сценария  заду-
мал продолжить фильм. По замыслу Рустама Ибрагимбеко-
ва Сухов прибудет в родную деревню только после смерти 
Сталина, причем из ГУЛАГа (куда ж без него?). Герой узнает, 
что приезжали люди из Средней Азии и похитили его дочку. 
Тогда он отправится в пустыню наводить порядок...

И не жалко же сценаристу отправлять на подвиги человека 
весьма преклонного возраста, лагерника с 15-летним ста-
жем! Ну хотя бы прикинул: откуда в Советском Союзе 50-х 
годов могли взяться среднеазиатские похитители? Случись 
такое - весь район, всю область подняли бы по тревоге, пен-
сионер Сухов и портянки бы намотать не успел!

Хочется попросить уважаемого Рустама Ибрагимбекова 
следовать его же собственной цитате: «Смотри, больше не 
закапывайся!»

Людмила АНДРЕЕВА

НУ И НУ!

Нонна Гришаева одной из первых узнала, какой режиссер 
получился из Эдуарда Радзюкевича
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НОВЫМ участником про-
екта Балтийской медиа-
группы «Балтийские встре-
чи» стал молодой, но уже 
знаменитый оперный ре-
жиссер, член Обществен-
ной палаты Российской 
Федерации Василий Бар-
хатов. Он сразу признался 
журналистам, что, с од-
ной стороны, должен быть 
честным, а с другой - хочет 
понравиться. Судя по все-
му, уникально успешному 
27-летнему Василию уда-
лось и то и другое. Впро-
чем, предоставим об этом 
судить читателям «Смены».

Соло 
на балалайке

- Как я встретился с музы-
кой? История очень простая. 
Я хотел играть на гитаре, что-
бы пленять девчонок песня-
ми Цоя. Ведь в любом дворе 
компания концентрируется 
вокруг человека с гитарой. 
Вот и я мечтал сидеть на дет-
ской площадке на теннисном 
столе и играть. Но во Дворце 
детского творчества в Стро-
гине мне сказали, что рука 
очень маленькая для гитары. 
И посоветовали позанимать-
ся балалайкой. Потом я по-
ступил в музыкальную школу, 
отмотав там пять лет. 

Как я сегодня благодарен 
своим родителям и этой ба-
лалайке! Не будь ее, не было 
бы потом учебы в ГИТИСе, 
не было бы оперных спектак-
лей... Ах, жизнь такая комич-
ная - одно за другое цепляет-
ся! 

 Гергиев - 
просветитель

- Всем интересно, как в 22 
года я выпустил спектакль в 
Мариинском театре. Пять лет 
назад Валерий Гергиев заду-
мал поставить на сцене все 
произведения Шостаковича: 
балеты, оперы, музыкальные 
спектакли. Он искал чело-
века, способного взяться за 
оперетту «Москва, Черемуш-
ки», и хотел, чтобы это был 
непременно молодой поста-
новщик, который с молоды-
ми же певцами сделал бы 
необычный спектакль. Герги-
еву рассказали обо мне, мы 
встретились в Московской 
консерватории. И он предло-
жил: «Давайте попробуем!» 
Так я попал в Мариинку. А 
через полтора месяца случи-
лась премьера, которую вско-
ре повезли в Лондон. Затем 
я предложил Гергиеву про-
должить сотрудничество… На 
сегодняшний день в Мариин-
ском театре идут шесть по-
ставленных мною спектаклей. 
Последний - мартовская пре-
мьера «Мертвых душ» на му-
зыку Родиона Щедрина.

Сегодня я прекрасно пони-
маю, что при первой нашей 

встрече с Гергиевым я был 
комичен и нелеп. Если бы он 
заметил только это, у меня 
не было бы ни единого шанса 
работать в Мариинке. Вале-
рий Абисалович - мой духов-
ный отец, он никогда не гово-
рит трогательных речей, но 
каждое предложение о новой 
постановке - как бы призна-
ние, что я был прав. 

Знаете, в театре всегда за-
метно, смотрят ли на тебя как 
на марионетку или как на со-
автора. У Гергиева никогда не 
видно пренебрежения к мо-
лодому. Он по сути своей про-
светитель. Не боится делать 
новые вещи, находить новых 
людей. И потому всегда поко-
ряет зрителей. 

Сидеть 
не в состоянии 
- Многие режиссеры во вре-

мя премьеры могут встречать 
гостей в фойе, а потом спо-
койно смотреть спектакль. Я 
сидеть не в состоянии, к тому 
же считаю это даже нечест-
ным перед актерами.

На премьерах я всегда стою 
в зрительном зале в цент-
ральном проходе у задней 
двери: оттуда все видно и 
есть возможность ринуться 
за кулисы на помощь. В Ма-
риинке замечательные жен-
щины-капельдинеры. Когда 
я чешу в зал из-за кулис, они 
сразу открывают двери, пото-
му что знают: если я взволно-
ван, то могу войти и в закры-
тую дверь. Правда, стараюсь 
никого не раздражать своей 
активностью: спектакли тех-
нически весьма непростые и 
исполнителям нельзя терять 
сосредоточенности. 

Кто такой 
Сергей Невский?

- В этом году я получил 
предложение войти в Обще-
ственную палату Российской 
Федерации. Вообще я не 
шибко инициативный чело-
век, но отказ явился бы неле-
постью. Мне было интересно, 
как все происходит, я весьма 
любопытен, поэтому с удо-
вольствием пошел на встречу 
с президентом. Первый раз я 
отмолчался - там сидели та-
кие серьезные люди! А перед 
следующей встречей меня 
спросили, не скажу ли я что-
нибудь. Я ответил, что озву-
чу тему, которая мне близка. 
Если потом меня кто-то будет 
клеймить за то, что я вообще 

открыл рот, хотя бы буду че-
стен перед самим собой. Я 
говорил о молодых компо-
зиторах и режиссерах. Им 
нужно дать дорогу. Более 
того, я предложил уже из-
вестный и применяемый во 
многих странах «австрий-
ский вариант»: принять 

жесткое постановление пра-
вительства о том, что трид-
цать процентов от общего те-
атрального репертуара долж-
ны быть основаны на совре-
менной драматургии. Именно 
так поступили в Австрии и 
Германии, куда подались в 
том числе и наши композито-
ры: в этих странах быстро ис-
черпали свои таланты и ста-
ли приглашать зарубежных 
творцов. Я призываю: да-
вайте ставить современных 
композиторов! Ведь нечест-
но же получается: почему 
Сергей Невский во всем 
мире уважаемый компо-

зитор, его спектакли с 
успехом идут в Европе, 
а здесь спросите у лю-

дей: «Кто это?» Никто 
не знает. Некоторые 
не знают даже, кто та-
кой Родион Щедрин, 

хотя любят его 
песню «Не коче-

гары мы, не плотники», и им 
этого вполне хватает.

Партитуру - 
втихаря

- Понимаю, что сейчас не 
могу поставить такую оперу, 
как «Пиковая дама», потому 
что драматургия этого про-
изведения требует неимо-
верной скрупулезности, ко-
торой я пока не достиг. Чай-
ковский со своими нюансами 
превзошел всех! Но я не за-
рекаюсь, что не буду ставить 
это произведение никогда. 
Я так избегал «Евгения Оне-
гина», думал, что никогда не 
возьмусь этот оперный «жир» 
ставить, и вдруг стал втихаря 
изучать партитуру. Год на-
зад я «Евгения Онегина» таки 
поставил. Потому что понял 
как. Поэтому пусть это бу-
дет моя гибель, но чувствую, 
что и от «Пиковой дамы» со 
временем не смогу отказать-
ся. 

Не гадьте 
в кулисах!

- Меня не пугает обнажен-
ное тело на сцене. Вот в на-
шумевшем спектакле «Пре-
красная мельничиха» героиня 
открывает железный ящик, 
а из него один за другим вы-
ходят пятнадцать голых жени-
хов, что прекрасно работает 
на создание тоски и ужаса, 
который царит в шубертов-
ском вокальном цикле. Это 
здорово и смешно. Но есть 
вещи непозволительные. Это 
когда на сцене давят задни-
цей куриные яйца и гадят в 
кулисах ради эпатажа. 

В моей ближайшей премье-
ре «Коварство и любовь» в те-
атре «Приют комедианта» бу-
дут кое-какие жесткие вещи, 
но иного толка. Вставлять ма-
терные слова в Шиллера не 
буду. Да, вместо писем в «Ко-
варстве» у меня будут СМС-
сообщения, да, я вставил там 
слово «Ирак» в одну реплику, 
и она звучит остро современ-
но, но и только. Если у Шилле-
ра никого не насилуют, то и в 
моей постановке никто нико-
го насиловать не будет.

«Спятил, да?»
- В искусстве мне инте-

ресно работать со взрослы-
ми людьми. Я не стесняюсь 
в этом признаться. С ними 
растешь. Очень легко ска-
зать студентам первого кур-
са театрального института: 
«Мы поставим суперкрутой 
спектакль! Вокруг будет толь-
ко одна белая комната, и все 
будут голые!» Они тут же за-
кричат в восторге: «Да! Да! 
Да!» А попробуй предложи та-
кое мастеру, и он ответит: «Ты 
что, спятил, да?» Но людей, у 
которых нет своего мнения, 
слушать неинтересно. И ра-
ботать с ними тоже.

Людмила АНДРЕЕВА 
Фото Интерпресс

ОТКРОВЕНИЯ 

Василий БАРХАТОВ: 
«Могу войти в закрытую дверь»

Молодой оперный режиссер пока не созрел для постановки «Пиковой дамы» 

«Я прекрасно 
понимаю, что 
при первой 
нашей встрече 
с Гергиевым 
я был комичен 
и нелеп. 
Если бы он 
заметил только 
это, у меня 
не было бы 
ни единого 
шанса работать 
в Мариинке».

Василию 
интересно работать 
со взрослыми людьми
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Главное - 

поставить на ноги!
В Детском ортопедическом институте им. Турнера 

открылась новая операционная

МАЛЕНЬКИЕ пациенты 
Детского ортопедическо-
го института им. Турнера, 
расположенного в Пушки-
не, получили очень ценный 
подарок - новую операци-
онную. Конечно, необхо-
димость ложиться под нож 
не может доставить поло-
жительных эмоций. Но для 
детей с серьезными забо-
леваниями опорно-двига-
тельного аппарата пушкин-
ская клиника - зачастую по-
следний шанс на нормаль-
ную жизнь. Врачи здесь 
без преувеличения творят 
чудеса: ставят на ноги не-
ходячих и спасают от инва-
лидности, казалось бы, в 
безнадежных ситуациях.

Помощь придет 
обязательно

- Как жаль, что мы не по-
пали сюда раньше! - говорит 
Анастасия, мама семилетней 
Ксюши. - У моей дочки врож-
денный сколиоз, а наши вра-

чи в Кирове много лет подряд 
твердили, что хирургического 
лечения не требуется. В Пе-
тербурге же специалисты сра-
зу сказали: нужно было опери-
ровать еще до трех лет. Очень 
жаль, что в моем родном горо-
де мало таких замечательных 
врачей, как здесь!

В Ортопедическом институ-
те им. Турнера спасают детей 
со всей России, но традици-

онно большинство пациентов 
составляют все же малень-
кие петербуржцы и жители 
Леноб ласти. Несколько лет 
назад на базе клиники был 
создан Федеральный детский 
центр повреждений позво-
ночника и спинного мозга. Те-
перь дети, ранее неизбежно 
становившиеся инвалидами, 
могут быть прооперирова-
ны уже через 6 - 8 часов по-
сле получения травмы. Одно 
огорчает врачей: пока не уда-
ется организовать помощь 
пострадавшим из самых от-
даленных уголков Северо-За-
падного федерального окру-
га, ведь в России не развита 
санитарная авиация...

Большие 
изменения

В предыдущий раз коррес-
понденту «Смены» довелось 
побывать в Ортопедическом 
институте им. Турнера пять 
лет назад. За прошедшее 
время очень многое измени-
лось. Лечебное учреждение, 
еще недавно находившее-
ся в плачевном состоянии и 
разваливавшееся на глазах, 
сегодня почти целиком при-
ведено в порядок: отремон-
тировано более 90 процентов 
его площадей - без малого 
40 тысяч квадратных метров! 
Все это стало возможным 
благодаря стараниям одного 
человека - профессора, док-
тора медицинских наук, глав-
ного детского травматолога 
Петербурга Алексея Баинду-
рашвили, возглавившего ин-
ститут в 2005 году.

- Нам оказывают благотво-
рительную помощь крупней-
шие российские компании, в 
том числе РЖД, - рассказал 
«Смене» Алексей Георгиевич. 
- Благодаря их участию уже 
удалось отремонтировать три 
отделения и реконструиро-
вать пищеблок. А открытие 
новой операционной, кстати 
десятой по счету, проспонси-
ровал Сбербанк.

Впрочем, государство так-
же не остается в стороне: в 
2009 году в присутствии гла-
вы российского правитель-
ства Владимира Путина был 
запущен новый лечебный 
корпус института, воздвиг-
нутый на средства из феде-
рального бюджета. Теперь в 
клинике с нетерпением ждут 
окончания строительства от-
дельного реабилитационного 
центра, где дети смогут вос-
станавливаться после опера-
ций. Гостиница для родителей 
также преду смотрена. Тогда 

результаты лечения станут 
еще лучше.

Ольга РЯБИНИНА
Фото 

Святослава 
АКИМОВА

Новую операционную освятил настоятель больничного храма

На пожертвования приобретены лекарства 
для троих маленьких пациентов

Помогать 
легко!

В ходе марафона, 
приуроченного к Дню защиты 

детей, благотворительный 
фонд «АдВита» собрал 

для больных ребят 
75 тысяч рублей

ФОНД «АдВита» подвел 
итоги первого этапа благо-
творительного марафона 
«Помогать легко». В конце 
мая в крупнейших городских 
торгово-развлекательных 
комплексах прошла акция 
по сбору пожертвований 
для детей, находящихся на 
лечении в онкологических 
стационарах Петербурга.

ПЕТЕРБУРЖЦЫ с интере-
сом посещали художествен-
ные выставки, где были пред-
ставлены детские работы. Та-
кие, как, например, «Лошадь 
в горошек» 6-летнего Егора 
Старостина. И конечно же, 
оставляли пожертвования...

В общей сложности удалось 

собрать 75 015 рублей. На 
них приобретены лекарства 
и расходные материалы для 
трех маленьких пациентов 
Института детской гематоло-
гии и трансплантологии им. 
Р. М. Горбачевой: препарат 
«Вифенд» для Сережи Попо-
ва, препарат  «Энбрел» для 
Сережи Васильева, шприцы 
пико (кос-шприцы) для Ната-
ши Плахиной.

В качестве волонтеров фон-
да в акции приняли участие 
актрисы Анастасия Мельнико-
ва и Алена Биккулова, а также 
лидер группы «Markscheider 
Kunst» Сергей Ефременко. В 
ближайшее время «АдВита» 
подведет итоги второго этапа 
марафона - совместной ак-
ции с 16 ведущими театрами 
города.

Ольга РЯБИНИНА

ХОРОШАЯ 
НОВОСТЬ

Анастасия Мельникова стала волонтером акции

Ксюша и ее мама рады, что попали в руки петербургских врачей

Алексей 
Баиндурашвили 
смог остановить 
разрушение 
клиники

АКЦИЯ
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ВИЧ-инфекция - не приговор
Журналисты БМГ подарили маленьким пациентам 

Усть-Ижорской инфекционной больницы мини-библиотеку

НАКАНУНЕ Дня защи-
ты детей представите-
ли Балтийской медиа-
группы навестили ВИЧ-
инфицированных ребя-
тишек, проживающих в 
Республиканском центре 
по лечению СПИДа в по-
селке Усть-Ижора. Приеха-
ли журналисты не с пусты-
ми руками, а с подарками 
- книгами, раскрасками и 
фломастерами, передан-
ными в дар одной из круп-
ных книготорговых сетей. 
Наша акция «Подари ребен-
ку книгу!» продолжается.

СЕЙЧАС в Усть-Ижорской 
инфекционной больнице на-
ходятся 30 детей-сирот в воз-
расте до тринадцати лет. Диа-
гноз ВИЧ им поставлен с мла-
денчества. К счастью, с по-
мощью специальной терапии 
врачи научились сдерживать 
размножение вируса в крови 
больных, поэтому ребятам 
обеспечена долгая полно-
ценная жизнь. Вот только 
счастливой назвать ее можно 
с большой натяжкой: окружа-
ющие до сих пор шарахаются 
от этих детей как от чумы, из-
за чего их общение с внеш-
ним миром сильно ограниче-
но. Хотя любой образованный 
человек знает, что ВИЧ быто-

вым путем не передается...
Впрочем, ситуация поти-

хоньку начинает меняться: 
эти дети уже ходят в обычные 
школы. Правда, страшный 
диагноз приходится от всех 
скрывать. Именно поэтому 
журналистам категорически 
запретили фотографировать 
маленьких пациентов боль-
ницы. Тем не менее в Усть-
Ижоре всегда рады гостям и 
любой помощи: врачи делают 
все, чтобы их подопечные не 
чувствовали себя изгоями. И 
книжки, открывающие для де-
тей окно в большой мир, ока-
зались очень кстати.

Ольга РЯБИНИНА
Фото Святослава АКИМОВА

ДОБРОЕ ДЕЛО

Смертельно опасное наследство
Петербургские врачи запускают проект, который позволит родителям 

с тяжелыми генетическими заболеваниями рожать здоровых детей

В ПЕТЕРБУРГЕ начинает-
ся беспрецедентное ме-
дицинское исследование 
- речь идет о методе пред-
имплантационной генети-
ческой диагностики (ПГД), 
который дает возможность 
парам, находящимся в 
группе риска по наслед-
ственным заболеваниям, 
рожать детей, не переда-
вая им свой опасный гене-
тический недуг. Подобное 
исследование - новое не 
только для России, но и 
для всего мира! Его про-
водят специалисты Санкт-
Петербургского государ-
ственного медицинского 
университета им. акаде-
мика Павлова, работаю-
щие в Институте детской 
гематологии и трансплан-
тологии им. Горбачевой, 
совместно с Чикагским ин-
ститутом репродуктивной 
генетики и петербургским 
банком стволовых клеток 
«Гемабанк». 

Дать шанс 
на жизнь

Чтобы провести предимп-
лантационную диагностику, 
родителям необходимо прой-
ти через ЭКО - иначе говоря, 
зачать ребенка «в пробирке».

- Суть метода ПГД тако-
ва, - объясняет профессор 
Борис Афанасьев, директор 
Института детской гематоло-
гии и трансплантологии им.  
Горбачевой. - После проце-
дуры ЭКО мы наблюдаем за 
делением оплодотворенной 
клетки, проводим генетиче-
ское исследование и отбира-
ем только те клетки, которые 
не имеют дефектов - где нет 
патологического гена, при-
водящего к возникновению 
наследственного заболева-
ния. После этого здоровые 
клетки имплантируются ма-
тери… ПГД - весьма перспек-

тивный метод, позволяющий 
помочь при более чем ста 
генетических заболеваниях! 
Речь идет о большом коли-
честве больных. Достаточно 
упомянуть только одно рас-
пространенное заболевание 
- талассемию, которая про-
является отсутствием нор-
мального гемоглобина. Дети 
при тяжелой форме талас-
семии не доживают даже до 
года! Остальные серьезные 
наследственные болезни 
(мукополисахаридоз, мра-
морная болезнь, болезнь 
Краббе, синдром Вискотта - 
Олдрича, анемия Фанкони и 
многие другие) тоже страш-

ны тем, что дети умирают в 
раннем возрасте или стано-
вятся инвалидами.

В рамках исследования пе-
тербургские врачи хотят со-
ставить регистр больных ге-
нетическими заболеваниями 
в России. Дальше начнется 
клиническое исследование 
метода ПГД с участием доб-
ровольцев - по расчетам ме-
диков, это займет около двух 
лет.

- Потом, как мы предпо-
лагаем, ПГД войдет в список 
мероприятий, финансируе-
мых нашим государством, и 
все нуждающиеся граждане 
смогут в рамках выделяемой 

Минздравом квоты пройти 
эту процедуру, - говорит Бо-
рис Афанасьев. - Как сей-
час, например, проходят по 
квотам операции по транс-
плантации костного мозга. 
Подобное лечение сложное 
и очень дорогое, поэтому 
среднестатистической паре 
без помощи государства или 
фондов оно вряд ли будет 
доступно.

Технология 
будущего

Впрочем, метод ПГД по-
может не только еще не ро-

дившимся детям, но и их 
старшим братьям и сестрам, 
которые уже страдают от жут-
кого наследства. Известный 
факт: многие наследствен-
ные заболевания, как и онко-
логические, можно излечить 
при помощи трансплантации 
стволовых клеток от здоро-
вого донора. Богатейшим ис-
точником стволовых клеток 
является пуповинная кровь, 
сохраняющаяся в плацен-
те и пуповинной вене после 
рождения ребенка. Найти 
для больного ребенка подхо-
дящего неродственного до-
нора - огромная проблема, 
зачастую оборачивающаяся 
для семьи миллионными за-
тратами. А вот среди родных 
братьев и сестер отыскать со-
вместимого донора шансов 
намного больше.

- При многих генетических 
заболеваниях у нас есть воз-
можность подождать год-два 
с трансплантацией стволовых 
клеток, - рассказывает Борис 
Афанасьев. - За это время ро-
дители могут родить здоро-
вого ребенка и использовать 
стволовые клетки его пупо-
винной крови для излечения 
своего старшенького. Таким 
образом, мы обходим проб-
лему отсутствия подходяще-
го неродственного донора в 
международных регистрах. А 
если даже такой донор есть, 
мы не будем платить за ис-
пользование чужого костного 
мозга огромные деньги, да и 
для пациента родственный 
донор, как правило, подходит 
лучше!

В общем, перспективы ис-
пользования нового метода 
огромны. Вот только из-за 
сложности процедуры вряд 
ли в ближайшее время ПГД 
станет распространенным 
явлением. Однако врачи схо-
дятся на том, что это направ-
ление, несмотря на большие 
затраты, необходимо разви-
вать. Ведь за генной терапи-
ей - будущее!

Юлия ЛИ
Фото Кирилла КУДРЯВЦЕВА

НОУ-ХАУ

В Усть-Ижоре всегда рады гостям

Метод предимплантационной генетической диагностики весьма перспективен



ПОКА петербургский СКА 
продолжает вести пере-
говоры с легендарным 
Яромиром Ягром, в КХЛ 
состоялось очень модное 
мероприятие, позаимство-
ванное, разумеется, в НХЛ, 
под названием «драфт». 
На этом самом драфте ар-
мейцы получили едва ли не 
лучшее из представленно-
го - совсем еще молодого 
вратаря новокузнецкого 
«Металлурга» и юношеской 
сборной России Ивана На-
лимова.

СПЕЦИАЛИСТЫ утвержда-

ют, что парень непременно 
станет выдающимся кипером, 
как минимум вторым Сергеем 
Бобровским, ныне блестяще 
выступающим за «Филадель-
фию». Кстати, Боб ровский, 
тоже, к слову, воспитанник 
новокузнецкого хоккея, явля-
ется кумиром Налимова. Что 
и неудивительно.

Удивительно другое. Как 
все-таки по-простому обра-
щаются в российских клубах 
с молодыми, подающими на-
дежды игроками. Вот спор-
тивный директор СКА Андрей 
Точицкий утверждает, что ме-
сто Налимову в системе СКА 
точно найдется, ибо клубов в 
этой системе много - СКА, ХК 
ВМФ, СКА-1946, «Серебря-

ные львы». Только, чтобы про-
грессировать, хоккеисты не 
должны годами мариноваться 

среди «сорок шестых львов». 
Яркий пример тому другой 
вратарь - Дмитрий Шикин, 

ставший чемпионом мира в 
составе молодежной сборной 
России, но не получивший ни 
единого шанса в СКА.

Вот еще один яркий талант 
появился, которого, если пси-
хология руководителей клу-
бов не изменится, ждет судь-
ба именно Шикина, который 
открыто говорит о том, что он 
не видит никаких перспектив. 
Единственный выход из по-
добных ситуаций - отдавать 
игроков в аренду в другие 
клубы, где они могли бы вы-
ступать-таки в КХЛ и расти. 
А то ведь получается история 
про собаку на сене: ни себе, 
ни людям…

Константин МАЛИНИН
Фото Кирилла КУДРЯВЦЕВА

Спорт6 июня 2011 года36

КОРОТКО

РОССИЙСКИЕ теннисист-
ки остались без победы на 
очередном турнире «Боль-
шого шлема». На сей раз 
на «Ролан Гаррос» в Пари-
же. Безвыигрышная се-
рия продолжается уже два 
года, с триумфа петербур-
женки Светланы Кузнецо-
вой на Открытом чемпи-
онате Франции-2009. Но 
есть и хорошие новости 
- Мария Шарапова добра-
лась до полуфинала, вдруг 
заиграв как в лучшие годы. 

Не модой 
единой

Кто успел подзабыть, в на-
чале 2008-го Шарапова счи-
талась лучшей теннисист-
кой мира. Не только самой 
модной, стильной, больше 
всех зарабатывающей, а 
именно лучшей. Выиграла в 
Мельбурне «в одну калитку» 
престижнейший «Australian 
Open», стала первой ракет-
кой. Идиллию нарушило обо-
стрение хронической травмы 
плеча. Боль стала настолько 
сильной, что играть уже не 
представлялось возможным. 
Шарапова прервала карьеру, 

легла под нож хирурга и вер-
нулась на корт спустя девять 
месяцев. 

Однако, увы, от былой ура-
ганной Марии не осталось 
ничего. Неострая игра с оби-
лием ошибок, слабенькая 
подача - всего этого хватило 
только для места во втором 
десятке рейтинга. Велико-
лепная Шарапова вдруг пре-
вратилась в середняка и ста-
ла, по слухам, подумывать о 
завершении карьеры. К сча-
стью, в ее жизни очень вовре-
мя наступила белая полоса. В 
конце прошлого года росси-
янка начала сотрудничество 
со шведским тренером Тома-
сом Хогстедтом, и уже весной 

совместная работа принесла 
плоды. Шарапова вернулась 
в первую десятку, а на «Ролан 
Гаррос» впервые за три с по-
ловиной года добралась до 
полуфинала «Большого шле-
ма». 

Скоро 
свадьба

Мария в Париже своими 
атаками просто выносила 
соперниц с корта и, главное, 
превосходно играла реша-
ющие мячи. И это на нелю-
бимом грунте! Впрочем, в 
полуфинале против китаянки 
Ли На Шарапова все же дала 
сбой, из-за сильного ветра 
расклеилась на подаче и со-
браться не смогла. Но все 
равно позитива от ее игры в 
Париже куда больше. И через 
несколько недель на люби-
мом Уимблдоне она навер-
няка всем покажет. Приятные 
известия приходят и с лично-
го фронта: в столице Фран-
ции за Машу активно болел 
ее жених, баскетболист Саша 
Вуячич. Свадьба со словен-
ским игроком НБА, по словам 
россиянки, не за горами. 

По мнению многих, еще бо-
лее реальный шанс выиграть 
«Ролан Гаррос» для России 
имела в этом году Кузнецова. 
До поры до времени играла 
петербурженка блестяще, но 
в четвертьфинале сенсаци-
онно капитулировала перед 
француженкой Марион Бар-
толи. Что сказать, фирменная 
нестабильность вновь дорого 
стоила Светлане. 

- Очень расстроена, по-
скольку имела реальный шанс 
победить на Открытом чем-
пионате Франции. И упустила 
его исключительно по соб-
ственной вине, - призналась 
Кузнецова. 

Сергей ПОДУШКИН
Фото Reuters 

ШАЙ-БУ!

У Марии сейчас все хорошо: и в теннисе, и на личном фронте

Шикин стал чемпионом мира в составе молодежной сборной, 
но в основу СКА не попадает
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Шарапова вернулась 
в прошлое

Российская теннисистка заиграла в Париже 
как в лучшие годы

РОМАН 
С РАКЕТКОЙ

РЕЗУЛЬТАТ
Теннис. Открытый чемпи-

онат Франции. Женщины. 
Полуфиналы. Ли На (Китай) 
- Мария Шарапова (Россия) - 
6:4, 7:5; Франческа Скьявоне 
(Италия) - Марион Бартоли 
(Франция) - 6:3, 6:3. Финал. 
Ли На - Скьявоне - 6:4, 7:6. 

Полезный 
норвежец

Лидер хоккейной сборной 
Норвегии, нападающий Пат-
рик Торесен перешел в СКА 
из уфимского «Салавата Юла-
ева». Контракт с одним из са-
мых полезных игроков КХЛ за-
ключен на два года. Армейцев 
в сезоне-2011/12 усилит и цен-
трфорвард «Атланта» Иван Не-
пряев, соглашение с которым 
также рассчитано на два года. 
Кроме того, обнародован план 
подготовки СКА. Команда со-
берется в Петербурге 20 июля, 
с 25 июля ей предстоит сбор в 
Чехии, а первую контрольную 
встречу армейцы проведут 
12 августа против нижегород-
ского «Торпедо». До начала 
«регулярки» КХЛ СКА пред-
стоят два предсезонных тур-
нира - Basel Summer Ice Hockey 
(16 - 21 августа) и Открытый 
кубок Донбасса (1 - 3 сентября). 

Блаттер остался 
75-летний швейцарец Зепп 

Блаттер переизбран на пост 
президента ФИФА. После того 
как единственный конкурент 
Блаттера Мохаммед бин Хам-
мам из Катара снял свою кан-
дидатуру в связи с обвинени-
ями в коррупции, выборы в 
Цюрихе прошли на безальтер-
нативной основе. Напомним, 
швейцарец возглавляет ФИФА 
с 1998 года. 

Петров здоров!
Российский автогонщик 

«Формулы-1» Виталий Петров 
обошелся без серьезных травм 
после тяжелой аварии на Гран-
при Монако. По словам Вита-
лия, его ноги зажало в кокпи-
те и боль была очень сильной, 
но обследование в госпитале 
показало - Петров отделался 
лишь ушибами. «Физически я 
чувствую себя прекрасно, про-
блем нет. И уже 12 июня готов 
выйти на старт гонки в Кана-
де», - заявил на днях россиянин, 
который с 21 очком занимает в 
чемпионате девятое место. 

СКА собрал сборную вратарей
Не повторит ли Иван Налимов путь Дмитрия Шикина?
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«Шерфа 

надо оставить» 
Андрей Фетисов считает, 

что баскетбольный «Спартак» на правильном пути

НА ПРОТЯЖЕНИИ всего 
сезона питерский «Спар-
так» показывал симпатич-
ный баскетбол, выиграл 
Кубок России, однако глав-
ную задачу не выполнил. 
Медалей чемпионата стра-
ны не завоевал, вылетев в 
драматичной четвертьфи-
нальной серии от «Химок». 
Своим мнением по пово-
ду игры «Спартака» и его 
дальнейших перспектив со 
«Сменой» поделился зна-
менитый в недавнем про-
шлом баскетболист сбор-
ной России, серебряный 
призер чемпионатов мира 
и Европы Андрей Фетисов. 

Заметна 
жесткая линия
- Согласитесь, «Спартак» 

фактически сам лишил 
себя шансов побороться 
за награды, подарив «Хим-
кам» путевку в четвертьфи-
нал. Как команда в реша-
ющем матче умудрилась 
разбазарить огромное пре-
имущество?

- У меня тоже нет этому ло-
гического объяснения. Даже 
как-то странно: при «+20» 
начался настоящий обвал. 
Ладно бы одна-две ошибки, 
но команда просто-напросто 
посыпалась. В таких случа-
ях тренер обязан заменами, 
тайм-аутами спасать ситу-
ацию, а у Цви Шерфа не по-
лучилось. Причем в самой 
концовке игрокам «Спарта-
ка» достаточно было сделать 

хотя бы одно правильное 
действие, и победа была бы 
за ними. Не сделали. Очень 
жаль, ведь питерцы имели в 
серии психологическое пре-
имущество. Поскольку до-
стойно провели регулярный 
чемпионат, обыгрывали всех 
признанных грандов. А «Хим-
ки», напротив, говоря на слен-
ге, колбасило весь сезон.

- Тем не менее задачу в 
итоге питерцы не выполни-
ли, а ведь могли и за «золо-
то» побороться... 

- Да, что самое удивитель-
ное, в нынешнем розыгрыше 
у «Спартака» действительно 
был шанс на победу в плей-
офф. Поскольку «Химки» и, 
особенно, ЦСКА сезон про-
валили. «Спартак», напротив, 
сделал значительный шаг 
вперед. По игре он оправдал 
все мои ожидания, жаль толь-
ко, что по результату - нет. 

- И что теперь делать? 
Продлевать с Шерфом 
конт ракт или искать нового 
тренера?

- Лично мне Шерф импони-

рует. Я работал с ним в «Дина-
мо», поэтому хорошо знаком 
с этим наставником. Он от-
личный психолог - прекрасно 
умеет настроить команду на 
матч и, если что-то идет не 
так, разбудить ее в перерыве. 
Пусть и не всегда традицион-
ными методами. Кроме того, 
в чемпионате-2010/11 при 
Шерфе в «Спартаке» появи-
лась жесткая линия, стала за-
метна схема игры. В отличие 
от прошлого, скомканного 
из-за тренерской чехарды се-
зона, когда у баскетболистов 
порой замечал апатию и раз-
гильдяйство. Нынче команда, 
особенно в плане самоотда-
чи, оставила очень цельное 
впечатление. Поэтому мне 
кажется, что израильского 
специалиста менять не надо. 

Хорошо 
и без Джордана

- То есть при Шерфе ны-
нешний «Спартак» еще спо-
собен многого достичь?

- Вообще, выстроить ко-
манду за один-два сезона в 
баскетболе крайне пробле-
матично. Для этого требуется 
полгода без смены тренера и 
хотя бы 70 процентов состава. 
Чтобы ребята понимали друг 
друга с полувзгляда. У питер-
цев, напомню, с прошлого се-
зона состав поменялся почти 
целиком. И теперь лучше воз-
держаться от новой глобаль-
ной перестройки, разве что 
усилить две-три позиции для 
большей глубины скамейки. 
Сейчас в «Спартаке» нет яв-
ного лидера, своего Майкла 
Джордана, но мне нравилось, 
как ребята бились на площад-
ке. Особенно выделю Миху 
Жупана. Хорошо вписался в 
коллектив Патрик Беверли, 
отработал в плюс сезон и Ген-
ри Домеркант. 

- От Антона Понкрашова 
после возвращения в Пи-
тер, пожалуй, все же ждали 
большего...

- Мне всегда нравился Ан-
тон своей нацеленностью на 
кольцо, азартом. Но согла-
шусь, что полностью реали-
зовать себя ему в «Спартаке» 
пока не удалось - иногда его 
подводили поспешные ре-
шения, неоправданные брос-
ки, рискованные передачи. 
Возможно, сказываются по-
стоянные метания из клуба 
в клуб. Считаю, Понкрашову 
надо успокоиться, не ставить 
перед собой заоблачных це-
лей, а постепенно прибав-
лять. Вместе с командой. Не-
смотря на осечку в Химках, 
считаю, «Спартак» находится 
на правильном пути. 

Сергей ПОДУШКИН
Фото Кирилла КУДРЯВЦЕВА

ЭКСПЕРТИЗА

Сейчас в питерской команде нет явного лидера

В свое время Фетисов 
играл у нынешнего 
тренера «Спартака»

Баскетбол. ПБЛ. Плей-
офф. За 5 - 8-е места. 
«Спартак» - «Нижний Новго-
род» - 91:94, «Нижний Новго-
род» - «Спартак» - 81:70. Счет 
в серии - 0:2.

РЕЗУЛЬТАТ

ЗАКРЫТОЕ  АКЦИОНЕРНОЕ ОБЩЕСТВО
 «ЕФИМОВСКИЙ КОМПЛЕКСНЫЙ ЛЕСПРОМХОЗ»

СООБЩАЕТ О ПРОВЕДЕНИИ
ОЧЕРЕДНОГО ОБЩЕГО СОБРАНИЯ АКЦИОНЕРОВ

Место нахождения общества: 187620, Ленинградская область, Бок-
ситогорский район, г. п. Ефимовский, ул. Гагарина, дом 30.

Форма проведения: собрание.
Дата проведения: 30 июня 2011 года.
Время проведения: 15 часов.
Место проведения: Ленинградская область, Бокситогорский район, 

г. п. Ефимовский, ул. Гагарина, дом 30.
Дата составления списка лиц, имеющих право на участие в об-

щем собрании акционеров: 08 июня 2011 года.
ПОВЕСТКА ДНЯ:

1. Избрание членов счетной комиссии.
2. Утверждение годового отчета Общества.
3. Утверждение годовой бухгалтерской отчетности, в том числе отче-

тов о прибылях и убытках (счетов прибылей и убытков) Общества.
4. Распределение прибыли и убытков Общества.
5. Избрание членов Наблюдательного совета Общества.
6. Утверждение аудитора Общества.
7. Избрание членов ревизионной комиссии.
Регистрация лиц, имеющих право на участие во внеочередном со-

брании акционеров, будет производиться с 14 часов. Для регистрации и 
получения бюллетеня лицам, имеющим право на участие в общем собра-
нии акционеров, необходимо иметь при себе документ, удостоверяющий 
личность, представителям лиц, имеющих право на участие в очередном 
собрании акционеров, - должным образом оформленную доверенность.

Со всеми документами и материалами по вопросам повестки дня 
можно ознакомиться по адресу: Ленинградская область, Бокситогор-
ский район, г. п. Ефимовский, ул. Гагарина, д. 30, в рабочие дни с 10.00 
до 16.00.

Наблюдательный совет
ЗАО «Ефимовский КЛПХ»

ЗАКРЫТОЕ АКЦИОНЕРНОЕ ОБЩЕСТВО
«СТРАХОВАЯ КОМПАНИЯ   «ГазГарант»

Россия, 191119, г. Санкт-Петербург, ул. Константина Заслонова, д. 7,
тел./факс (812) 448-41-23, e-mail: gazgarant@sogaz.ru

Лицензия № 294778  выдана 12 февраля 2007  года

Настоящая бухгалтерская отчетность утверждена годовым общим собра-
нием акционеров ЗАО «Страховая Компания «ГазГарант» 31 мая 2011 г.

Обязательный экземпляр бухгалтерской отчетности представлен в Тер-
риториальный орган Федеральной службы Государственной статистики по 
г. Санкт-Петербургу и Ленинградской области.

Бухгалтерский баланс на 31 декабря 2010 года

(тыс. руб.)

Отчет о прибылях и убытках за 2010 год

Достоверность данных финансовой (бухгалтерской) отчетности ЗАО «СК 
«ГазГарант» за 2010 год подтверждена аудиторской фирмой «Прима-ау-
дит». Лицензия № Е001593 от 06.09.2002 г., выданная на основании приказа 
Минис терства финансов РФ № 200, продлена приказом Министерства фи-
нансов РФ № 539 от 17.08.2007 г. до 2012 года.

Генеральный директор ЗАО «СК «ГазГарант»                                     Бутенко А. Ф.
Главный бухгалтер ЗАО «СК «ГазГарант»                                           Искендерова Ю. В.

2009 год 2010 год

АКТИВ

I. Нематериальные активы - -

II. Инвестиции 65014 51911

III. Доля перестраховщиков  в страховых резервах 190 -

IV. Дебиторская задолженность 3635 340

V. Основные средства, запасы 153 56

VI. Денежные средства 2253 16600

Баланс 71245 68907

ПАССИВ

VII. Капитал и резервы: 57543 58494

        1. Уставной капитал 31700 31700

        2. Резервный капитал 1908 2052

        3. Нераспределенная прибыль 23935 24742

VIII. Страховые резервы 13031 4959

IX. Краткосрочные займы и кредиты 5000

X. Кредиторская задолженность 398 181

ХI. Резерв предупредительных мероприятий 273 273

Баланс 71245 68907

2009 год 2010 год

1. Страховые взносы 6511 5

2. Передано в перестрахование 379 -

3. Страховые выплаты 4082 3501

4. Изменение резерва незаработанной премии 4815 2956

5. Изменение резерва убытков 423 790

6. Изменение других страховых резервов 945 4136

7. Расходы по заключению договоров 
страхования

722 -

8. Доходы по инвестициям 5546 4427

9. Управленческие расходы 7974 4405

10. Прочие доходы 263 343

11. Прочие расходы 4 11

12. Обязательные платежи, налоги 651 1132

13. Нераспределенная прибыль +2801 +3608

Рекламный отдел газеты «Смена»: 
тел./факс: 334-27-92, 325-39-94, 

e-mail: ms@smena.ru
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Газета «Смена» выходит с 18 декабря 1919 года 
и является старейшим городским изданием.

ОВЕН. Вы можете 
встретить близких по 
духу людей.

ТЕЛЕЦ. В первой по-
ловине недели не все 
будут с вами искренни.

БЛИЗНЕЦЫ. Вам сто-
ит заняться неотлож-
ными делами.

РАК. Возможны пре-
мии, подарки, призна-
ние ваших заслуг.

ЛЕВ. Хорошее время 
для кардинальных пе-
ремен во внешности.

ДЕВА. Старайтесь не 
контактировать с теми, 
кто вам завидует.

ВЕСЫ. Уступить быва-
ет выгоднее, чем упор-
но стоять на своем.

СКОРПИОН. Хорошая 
неделя для решения 
деликатных вопросов.

СТРЕЛЕЦ. Кто-то мо-
жет готовить вам очень 
приятный сюрприз.

КОЗЕРОГ. Для успеш-
ного хода дел вам по-
требуются знакомства.

ВОДОЛЕЙ. Постарай-
тесь не нарваться на об-
ман и мошенничество.

РЫБЫ. Выбирайте то, 
что не будет держать 
вас на одном месте.

Переполненная кварти-
ра, вповалку - на кровати, 
на диване, на тахте - спят 
гастарбайтеры. Душно, 
тесно… Один не выдержал, 
взял подушку и лег на пол. 
Проснулся другой:

- Слышь, давай обратно. 
Тут посвободней стало!

Массовой 
прописке приезжих 

в Петербурге 
придет конец?

Стр. 6

    

Красноармеец Сухов под-
нес к голове зарытого в пе-
сок Саида чайник…

- Ты что, сдурел?! Это ж… 
самогон!

- Обижаешь. Чистейший 
спирт!

Руслам 
Ибрагимбеков 

задумал 
снять продолжение 

легендарного 
фильма

Стр. 32
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СМЕХО-
НАВИГАТОР

Важные 
даты недели

НЕЗАБЫВАЕМОЕ

КРОССВОРД

ОТВЕТЫ

АСТРОПРОГНОЗ

НАШ МЕТЕОПОСТ

ФОТОУЛЫБКИ «СМЕНЫ»

КРОССВОРД
По горизонтали: 2. Анекдот. 

6. Лувр. 7. Идиш. 8. Авербах. 9. 
Штаб. 11. Елян. 14. Тучка. 16. 
Ринго. 17. Мужик. 18. Наука. 20. 
Атилл. 21. Табор. 22. Анис. 25. 
Жига. 27. Атавизм. 28. Степ. 29. 
Олух. 30. Аксамит. 

По вертикали: 1. Дуэт. 2. Араб. 
3. Карачи. 4. Тихе. 5. Митя. 9. Ши-
ринка. 10. Азнаури. 12. «Лужники». 
13. Наколка. 14. Томат. 15. Амбар. 
19. Обувка. 23. Ноты. 24. Сапа. 25. 
Жмот. 26. Гаур. 
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По горизонтали: 2. Короткая смешная байка, бывает с боро-
дой. 6. Дворец Людовика. 7. Язык европейских евреев. 8. Совет-
ский шахматист, гроссмейстер. 9. Военный руководящий орган. 
11. Заслуженный летчик, испытавший первый отечественный 
сверхзвуковой самолет «Ту-144». 14. «Летучая» ипостась Винни-
Пуха. 16. Игра в кольцо, родившаяся в Польше. 17. Крестьянин 
на Руси. 18. Гранитная пища студента. 20. Индийское холодное 
оружие, палаш со слегка искривленной рукоятью. 21. Группа ко-
чевых цыган. 22. Осенний сорт яблок. 25. Cтаринный английский 
танец. 27. Появление признаков, свойственных далеким предкам. 
28. Эстрадная чечетка. 29. Глупый, непонятливый человек, дурак. 
30. Древнерусское название бархата. 

По вертикали: 1. Ансамбль из двух исполнителей. 2. Предста-
витель народа, населяющего Переднюю Азию и Северную Африку. 
3. Морской порт Пакистана. 4. Древнегреческая богиня случая. 5. 
Персонаж из «Братьев Карамазовых». 9. Полоса ткани, нашитая 
на разрез брюк. 10. Грузинские дворяне. 12. Спортивный комп-
лекс в Москве. 13. Татуировка. 14. Плодовое овощное растение. 
15. Простейшее зернохранилище. 19. И сапоги, и туфли, и лапти. 
23. Музыкальные буквы. 24. Траншея, применявшаяся при осаде. 
25. Скряга, скупой человек. 26. Парнокопытное, вид буйвола.
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СКАНВОРД
Понедельник, 6 июня Четверг, 9 июня Воскресенье, 12 июня

День +22 День +26 День +23 

Ночь +8 Ночь +12 Ночь +15

Давление - 765 мм рт. ст. Давление - 758 мм рт. ст. Давление - 759 мм рт. ст.

Ветер - восточный, 3 м/с Ветер - северо-восточный, 4 м/с Ветер - северо-восточный, 6 м/с

Солнце: восход 4.43, заход 23.13 Солнце: восход 4.40, заход 23.17 Солнце: восход 4.38, заход 23.20

Вторник, 7 июня Пятница, 10 июня УСЛОВНЫЕ ОБОЗНАЧЕНИЯ

День +25 День +26

Ночь +13 Ночь +15

Давление - 765 мм рт. ст. Давление - 758 мм рт. ст.

Ветер - восточный, 3 м/с Ветер - северо-восточный, 6 м/с

Солнце: восход 4.42, заход 23.14 Солнце: восход 4.40, заход 23.18

Среда, 8 июня Суббота, 11 июня ЗДОРОВЬЕ. Основным неблаго-
приятным фактором будет понижен-
ное атмосферное давление, что не-
гативно отразится на самочувствии 
людей с артериальной гипотонией, 
а также имеющих склонность к асте-
ноневротическим состояниям.

День +26 День +25

Ночь +13 Ночь +15

Давление - 762 мм рт. ст. Давление - 758 мм рт. ст.

Ветер - северный, 4 м/с Ветер - северо-восточный, 5 м/с

Солнце: восход 4.41, заход 23.16 Солнце: восход 4.39, заход 23.19

ясно

дождь гроза

переменная
облачность

пасмурно

Фото Интерпресс

6 ИЮНЯ
 100 лет назад, в 1911 

году, в Михайловском 
(Псковская область) был 
открыт один из первых в 
России литературных уса-
дебных музеев.

9 ИЮНЯ
 80 лет назад, в 1931 

году, из Москвы в Ленин-
град отправился первый 
в стране поезд «Красная 
стрела».

10 ИЮНЯ
 75 лет назад, в 1936 

году, была основана кино-
студия «Союзмультфильм» 
Госкино России.

12 ИЮНЯ
 90 лет назад, в 1921 

году, в Петрограде в 
бывшем зале Дворян-
ского собрания открыли 
Государственную филар-
монию, ныне - Санкт-
Петербургская акаде-
мическая филармония 
им. Д. Д. Шостаковича.
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Уважаемые 
читатели!

Следующий 
номер газеты 

«Смена» 
выйдет 

10 июня.
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